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Политбюро ЦК КПСС обсудило на очеред
ном заседании предложения товарища К. У. 
Черненко по некоторым вопросам современ
ной кадровой политики. Как отмечалось на 
заседании, новизна и сложность задач, кото
рые решаются в процессе совершенствования 
развитого социализма, во:^росший уровень 
образования и культуры народа предъявля
ют повышенные требования к кадрам, к их 
деловому и идейно-нравственному облику. 
Это обз'слов.пивает необходимость постоянно 
улучшать подбор, расстановку и воспитание 
кадров на основе строгого соблюдения ленин
ских принципов.

Партийные комитеты призваны настойчиво 
добиваться, чтобы все участки хозяйственно
го и культурного строительства возглавляли 
политически зрелые, хорошо знающие свое 
дело руководители, обладающие высокими 
нравственными качествами, пользующиеся 
авторитетом в массах, способные успешно 
проводить в жизнь политику партии.

У нас имеются поистине неограниченные 
возможности постоянно пополнять кадры но
выми силами за счет лучших представителей 
рабочего класса, колхозного крестьянства, 
интеллигенции, женщин, молодежи. Все это 
должно сочетаться с использованием испы
танных кадров старшего поколения, с тем, 
чтобы молодые перспективные работники тру
дились вместе с ними, набирались опыта, об
ретали необходимую закалку. Важное значе
ние имеет дальнейшее совершенствование 
деловой и партийно-политической подготовки 
кадров, создание действенного кадрового ре
зерва. Особую роль партия отводит надлежа

щему контролю за работой кадров, ибо от
сутствие такого контроля, как показывает 
практика, является причиной не,достатков, 
ошибок, а порой и разного рода злоупотреб
лений.

В свете этих задач Политбюро предложило 
ЦК компартий союзных республик, крайко
мам, обкомам, окружкомам, горкомам и рай
комам партии разработать и осуществить 
конкретные меры, направ.денные на повыше
ние уровня всей работы с кадрами, улучше
ние их подбора, расстановки и воспитания. 
Соответствующим организациям даны пору
чения о разработке комплекса мероприятий 
по активизации действующей системы пере
подготовки и повышения квалификации ру
ководящих кадров с учетом современных тре
бований управления народным хозяйством и 
социально-1:ультурным строительство.м.

На заседании Политбюро рассмотрены и 
одобрены итоги переговоров, состоявшихся 
между Генеральным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума Верховного Сове
та СССР К. У. Черненко и Генеральным 
секретарем Партии 'арабского социалистиче
ского возролсдения. Президентом Сирийской 
Арабской Республики Хафезом Асадом. Эти 
переговоры, проходившие в атмосфере друж
бы и взаимопонимания, стали новым под
тверждением успешного развития плодотвор
ного сотрудничества ме,жду СССР и Сирией, 
КПСС и ПАСВ, их солидарности в борьбе 
против агрессивной политики империализма, 
за сохранение и упрочение мира. Политбюро 
подчеркнуло, что Советский Союз и впредь 
будет оказывать всестороннюю поддержку

справедливому де-ту Сирии и других араб
ских народов, укреплению их сплоченности 
и противодействию попыткам США и Изра
иля навязывать арабам сепаратные сделки, 
блокировать пз'ти к достижению подлинного 
мира на Ближнем Востоке. ,

Заслушано и одрбрено сообщение товарища 
Г. В. Романова об участии советской делега
ции в торжествах. . посвященных 40-летию 
подписания соглашения о перемирии между 
СС(ГР и Финляндией и создания Общества 
«Финляндия—Советский Союз». Отмечено, что 
за четыре послевоенных десятилетия в отно
шениях между двумя странами прочно ут
вердились дружба, взаимное доверие и добро
соседство. Продолжение этого испытанного 
временем курса отвечает интересам народов 
СССР и Финляндии и является важным фак
тором З'прочения мира и стабильности на Се
вере Европы, безопасности и сотрудничества 
на европейском континенте.

Политбюро одобрило информацию товари
ща Б. Н. Пономарева об итогах работы де
легации КПСС, находившейся, в Алжирской 
Народной Демократической Республике по 
приглашению партии Фронт национального 
освобождения. При этом была подчеркнута 
неизменность нашей линии на дальнейшее ук
репленное дружбы и всестороннего сотрудни
чества между ССС;Р и АНДР, на развитие 
связей между КПСС и партией ФНО.

На заседании Политбюро рассмотрены и 
прицяты решения по ряду других вопросов 
внутренней и внешней ■ политики Коммуни
стической партии и Советского государства.

Зима на фермах-

ЗАВЕРШИВ УБО РКУ
НижнефедороБСкая поле

водческая бригада из совхо
за «Молчановский» первой в 
районе закончила уборку 
зерновых. Богатый уроя^ай 
получили хлеборобы. Самые 
высокие намолоты у Сергея 
Янченко и Виктора Майко
ва. Сейчас они уже отремон
тировали свои комбайны и 
вернулись на ферму. Будут, 
как и прежде, работать 
скотниками на откорме мо
лодняка. И поспели как раз 
к новоселью: их откормоч

ные гурты переведены в но
вую воловню.

Механизаторы совхоза 
«Тунгусовский* Н. И. Сен
ников и А. И. Овчинников, 
также ударно потрудившие
ся на жатве, теперь работа
ют на ТунгусоБском молоч
нотоварном комплексе. А их 
Молчановские коллеги М. П. 
Селиванов и Ю. А. Горн от
вечают за кормление молоч
ного стада фермы.

А. ВОРОБЬЕВ.
Молчановский район.

У ДВОИТ Ь,
У Т Р О И Т Ь

и л И Я  !У С
Этого требует обстановка, 

сложившаяся на третьем пу
сковом комплексе Нефтехи- 
ма.

Сегодняшнее состояние дел 
на площадке производства 
формалина стало предметом 
рассмотрения на собрании 
партийно-хозяйственного ак
тива участников сооружения 

Томского нефтехимического комбината. В собрании при
нял участие и выступил на нем секретарь обкома КПСС 
М. С. КОЗЫРЕВ.

ТОМСКИМ ц
НЕ<РТЕХИМИЧЕСКИЯ
XI ПЯТИЛЕТКАI

Своевременный ввод в эк
сплуатацию производства 
формалина на ТНХК в ны
нешнем году был предусмот
рен социалистическими обя
зательствами трудящихся го
рода Томска, опубликован
ными в центральной печати. 
Пуск третьего комплекса 
станет достойным ответом на 
приветствие ЦК КПСС, кото
рого удостоены строители, 
монтажники и эксплуатаци
онники Нефтехима за ввод 
производства метанола.

Самое главное достояние 
кол."С1'тт1ЕОв, сооружающих 
Нефтсхим. — тот огромный 
опыт, что накоплен ими. Он 
зак.-ючается прежде всего в 
концентрации материально- 
технических и трудовых ре
сурсов, в умелой организа
ции работ, лелопом взаимо
действии всех звеньев, эф 
фектиБном идеологическом и 
политическом обеспечении, 
целевом социалистическом 
соревковании. Этот опыт 
должен в полкой мере сра
ботать сегодня, когда реша
ется судьба третьего ком 
плекса.

Н е В
со

н о г у

в ре ме н е м
к  сожалению, следует при

знать. что на площадке про
изводства формалина пере
чень упущений слишком ве
лик. Прежде всего в этом 
повинен заказчик — дирек
ция ТНХК. Начать хотя 
бы с того, что ком
плектация оборудованием 
шла в этом году откровенно 
плохо, а многие вопросы не 
решены и сегодня. Есть в 
этом объективные причины? 
Наверное, есть. Но есть и 
другие факторы.

В истории этой стройки 
можно насчитать немало 
случаев, когда оборудова
ние, поступая в срок, не 
комплектуется вовремя, а в 
.монтаж выдается не в рабо
чем порядке, но после мно
гочисленных скандалов и 
напоминаний на заседаниях 
штаба. С такой практикой 
больше мириться невозмож
но.

Настало время, когда все 
неувязки должны быть уст
ранены. Пора четко нала- 
пить работу по согласован
ной предварительноГ! прием
ке оборудования, коммуни
каций, технологическ1гх ли 
н;!Й. И это тоже обязанность 
работников комб'-'ната.

(Окончание на 2-й стр.)

«Место работы — Кедровый»,—так мог 
бы сказать Виктор Андреевич Шарф, 
один из лучших монтажников ПМК-156 
треста «Томскпромстрой». Это он и его

товарищи строят город, которого еще 
нет ни на одной карте. Город нефтяни
ков и буровиков.

Фото Н. Потапова.

Трудящ иеся Советского Союза! 

Ускоряйте научно - технический 

п р о г р е с с !  Н а с т о й ч и в о  

в н е д р я й т е  в п р о и з в о д с т в о  

д о с т и ж е н и я  н а у к и ,  т е х н и к и  

и передового опыта!

Н а р о д н о м у  х о з я й с т в у — 

интенсивное развитие!
(И з  П ри зы вов Ц К  К П С С  к 67-й годовщ и н е Великой  

Октябрьской социалистической револю ции).

В Политбюро ЦК КПСС Инициатива шегарцев по 
ускорению ремонта сельско
хозяйственной техники по
лучила поддержку тружени
ков области. К ремонту зер
новых комбайнов приступи
ли томские совхозы «Побе
да», «Заря», «Красное зна
мя», «Корниловский» и 
«Октябрь». Их подготовку 
ремонтники обязуются за
кончить к 1 декабря.

в МЙСТЕРШЮ
в  кабинете директора сов

хоза «Октябрь» оживленно. 
Механизаторы обсуждают 
обязательства по ремонту 
техники.

— Наш прежний режим 
работы после завершения 
жатвы считаю ненормаль
ным, — говорит механизатор 
А. А. Большаков. — Спало 
напряжение, и ремонт тех
ники растягивался на неоп
ределенное время. А потом 
начинались гонка, аврал. 
Зачастую при этом страда
ло качество ремонта. Этого 
можно избежать, если на
чать подготовку комбайнов 
и тракторов без раскачки 
и вести ее планомерно, чет
ко по графику.

Вькказался и главный 
инженер хозяйства С. Ф. 
Аншуков:

— Действительно, вести 
ремонт техники следует в 
наг1рйжеино»4‘ ритме с 'neiv 
вьпс дней. Выдержим ею — 
в срок выведем маШины 
в поле — и на сев, и на за
готовку кормов, и на убор
ку урожая.

Посовещавшись, взвесив 
все «за» и «против», ремонт
ники решили, что к 1 нояб
ря успеют подготовить поч
вообрабатывающую и посев
ную технику, сеноубороч
ную — к 7 ноября, до 1 де
кабря отремонтируют все 
зерновые комбайны, а к но
вому году закончат ремонт 
силосоуборочных комбайнов.

Материально - техническая 
база в хозяйстве хорошая. 
На центральной усадьбе 
построены удобные, про
сторные мастерские. Теперь 
можно не бояться ни снега, 
ни мороза. Ремонт техники 
в хозяйстве будет вестись 
поточно - цеховым методом. 
На ремонте комбайнов заня
ты 18 человек. Созданы 
шесть звеньев. Каждая трой
ка по очереди ремонтирует

три своих комбайна. Меха
низаторы отвечают и за ка
чественное хранение техни
ки после ремонта.

Ход всех работ поручено 
контролировать главному 
инженеру совхоза. Ежеднев
но в его кабинете вечером 
собираются звеньевые и под
водят итоги сделанного за 
день, намечают планы рабо
ты на завтра.

Присутствующий на соб
рании главный инженер 
районного управления сель
ского хозяйства Г. Д. Камы- 
шенцев заверил механизато
ров, что совет РАНО обес
печит бесперебойное снаб
жение хозяйства необходи
мыми запчастями. Дефект
ные 'ведомости, в которых 
перечислены все недостаю
щие детали, уже направле
ны в райсельхозтехнику.

Отремонтированную тех
нику будет принимать спе
циальная комиссия в соста
ве главного инженера, опыт
ных механизато{|ов и слеса
рей. На каждый принятый 
комбайн- будет- .составляться 
паспорт готовности. Если 
звено отремонтирует свою 
технику быстро и качест
венно, то каждый его член 
получит денежную премию 
в размере 50—"0 ' )̂ублей.

— Что конкретно даст 
нам раннее завершение ре
монта техники? Быстрее ос
вободятся механизаторы. 
Для них работ зимой, кро
ме ремонта, достаточно. Нуж
но заготавливать лес, выво
зить органические удобре
ния на поля, наконец, стро
ить, — говорит директор 
совхоза Леонид Иванович 
Сосняков, — В прошлом го
ду мы закончили подготов
ку техники лишь к середи
не марта, ньшче расчет — 
отремонтировать ее к 1 ян
варя.

Д. АЛЕКСАНДРОВ.
Томский район.

Л у ч ш и е  мелиоративные отряды
Облисполком, президиум 

облсовпрофа рассмотрели 
итоги социалистического со
ревнования мелиоративных 
отрядов «Томсксельхозхи- 
мии», «Союзтомекмелиора- 
ции», совхозов и колхозов по 
освоению новых земель за 
сентябрь.

Победителями социалисти
ческого соревнования при

знаны коллективы отрядов 
объединений «Сельхозхи- 
мии»: Кожевниковского
(бригадир В. Е. Кошеутов), 
Шегарского (бригадир В. И. 
Крикун), Первомайского
(бригадир П. Я. Полозов), 
Томского (бригадир П. И. 
Ожиганов) и Кривошеинско- 
го районного объединения 
(бригадир А. М. Ерохин).

Столица готовилась встре
чать томичей. В вестибюле 
ЦДРИ уже звала в гости 
большая афиша, извещав
шая о том, что будут отчи
тываться томичи, а в приг
лашениях, разосланных пра
влением ЦДРИ от имени га
зеты ЦК КПСС «Советская 
культура», значились имена 
творческих работников, ко 
торыми по праву гордится 
советское искусство.

Просторные холлы и чу
гунные лестницы о.дного из 
лучших творческих клубов 
столицы заполнило шз'.мное 
племя сибиряков. В нем со
вершенно потерялись, ка
жется, постоянно живущие 
во всех московских творче
ских г.лубах тихие старуш
ки, воспринимаемые почти 
как неки.ц неизбежный рек
визит. В apTKi тическои го
рячо спорил Геннадий Чер-

ЗДРАВОТВУИ, СТОЛИЦА
Вчера в Центральном Доме работников искусств состоялся творческий отчет Томской 
области. Наш специальный корреспондент Б. Бережков рассказывает по телефону о 
первом дне томичей в столице

ненькии, доказывая, что 
строй рояля на сцене явно 
завышен и его надо обяза
тельно заменить на инстру
мент, который стоит в репе
тиционной комнате. В одном 
из залов «колдовали» наши 
музейники. . Под руководст
вом старшего научного со
трудника Л. Косточко они 
бережно распаковывали
свои действительно уни
кальные экспонаты. Где еще 
можно увидеть сплетенные 
из бересты вещи, найденные 
недавно в таежном старо
верческом ските? Особенно 
бережное обращение с бере
стяными книгами старооб
рядцев. Назначение этих 
книг было куда прозаичнее 
новгородских берестяных

грамот. Отшельники - ста
рообрядцы, не имея домаш
ней птицы, приручили ко- 
пылух — самок глухаря и 
методично записывали,
сколько яиц снесла каждая 
«наседка».

В этот день в холлах 
ЦДРИ наша вечно меняю
щаяся, то свинцово-серая, 
то голубая, Обь глядела на 
москвичей с полотен брать
ев Шумилкиных, Якова Па
нова, Василия Попова и дру- 

' гих томских художников. 
Крутые яры Оби, скромные 
рыбачьи поселения стали 
экзотикой в самом центре 
столицы. Так же непривычно 
смотрелись здесь и наши 
старые томские здания. и 
новостройки, которые соби

рались разговаривать с уча
стниками творческой встре
чи языком фотодокумента
листики.

...А на сцене большого за
ла ЦДРИ шла репетиция. 
Камерный оркестр Томской 
филармонии сменял ан
самбль народных инстру
ментов. Пела скрипка наше
го маленького исполнителя 
Димы Андреева. Ыожет быть, 
вдохновляющим примером 
служило ему запечатленное 
в мраморе лицо Давида 
Ойстраха.

Но самы.ми деловыми и 
по-.мое.му самыми счастли
выми были миповцы. Прямо 
скажем, не помо.подевшке. но 
остепененные и облеченные 
служебными полномочиями.

они неожиданно получили 
воз.можность на несколько 
дней вернуться в юность. 
Их программа, построенная 
на сочетании старых интер
медий с новыми, только что 
выдуманными, сразу остави
ла впечатление цельности. 
Наверное, больше всех вол
новался на репетиции ре
жиссер-постановщик прог- 
оаммы Аркадий Дорман. Не 
так просто «притереть» в 
едином ключе такие разные 
м профессиональные, и само
деятельные коллективы
Еще и еще раз прерывал 
репетицию финальной сцены 
концерта его реипгтельный 
голос: «Нет, нс так! Давайте 
повторим общий выход. Ну 
раз, два, три...».

Т И С И

Слава 
ударникам 

жатвы
На днях возвратились в 

инститз-ц после трудней
шей битвы за урожай 
студенты механического 
факультета. 200 человек 
отлично трудились по
мощниками комбайнеров 
в трех районах области. 
Это еще раз подтвержда
ют грамоты, благодарст
венные письма, почет
ные дипломы, которые 
пост5'пают в деканат от 
руководителей хозяйств.

Например, колхоз име
ни Калинина Зырянского 
района прислал почетную 
грамоту в адрес всего ме
ханического факультета 
за хорошую подготовку 
специалистов. А совхоз 
имени Ленина Асинов- 
ского района — дипломы 
«Ударнику жатвы» сту
дентам Л. Якимову, 
В. Андрееву и В. Ткачен
ко.

В фонд 
фестиваля

Студенты механического 
факультета Л. Тррицын, 
Ф. Цап, А. Ступников, 
О. Деревнин, В. Шведов, 
Д. Задорожный, И. Ша- 
ринсгсий и А. Колбышев, 
разгружавшие вагоны на 
овощной базе № 1, пред
ложили заработанные 
деньги перечислить в 
фонд XII Всемирного фе
стиваля молодежи и сту
дентов. Их инициативу 
подхватили все четверо
курсники МФ. И вот сде
лан взнос — 500 рублей.

Этот вклад студентов 
ТИСИ — не единствен
ный в подготовку пред
стоящего молодежного 
форума. Бойцы студенче
ских строительных отря
дов уже перечислили 15 
тысяч рублей, которые 
заработали в дни ударно
го труда, другие студен
ты и младшие научные 
сотрудники института пе
ревели в фонд фестиваля 
500 рублей, полученных 
за лето на субботниках.

Вручена
боевая
награда

Второкурсник строи
тельного института Лео
нид Полтавский на.ходил- 
ся на сельскохозяйствён- 
ных работах в колхозе 
имени Карла Маркса Зы
рянского района, когда 
его неожиданно вызвали 
в Октябрьский райвоен
комат. Оказалось, что 
Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР за 
образцовое вьшолнение 
интернационального долга 
во время службы в Де
мократической Республи
ке Афганистан он на
гражден медалью «За от
вагу».

В торжественной обста
новке Л. Полтавскому бы
ла вручена боевая награ
да.

Растет
научная

база
Началось оборудование 

нового корпуса инженер
но - строительного инсти
тута обшей площадью 
1.000 квадратных метров. 
Здесь разместится лабо
ратория по статиче
ским и динамическим ис
пытаниям конструкций, 
материалов и приборов. 
Она войдет в состав ком
плекса пр межвузовской 
коопераций и будет об
служивать учебные инс
титуты и НИИ города, а 
также служить базой для 
испытаний крупноразмер
ных конструкций. • кото
рые выпускает стройин
дустрия Томска и облас
ти.

Е. ГЛОТОВА.

А в кулуарах ЦДРИ было 
уже действительно тесно. 
Томских политехников ис
кал немолодой человек, лац
каны пиднеака которого бы
ли украшены знаком «По-, 
четный шахтер СССР» и 
знаком «50 лет пребывания 
в, КПСС». Владимир Алек
сеевич Малкчков, долгое 
время работавший в Куз
бассе. Московское земляче
ство томских политехников 
имеет в своем составе ми
нистров, академиков и дру
гих ответственных паботни- 
ков столичных учреждений. 
«Вот если бы приехал Воло
дя Я.мпольский, ■— говорит 
Владимир Алексеевич. . — 
мы бы г удовольствием 
вспомнили встречу в Том
ске. которая состоялась не
сколько лет назад». Обора
чиваюсь и говорю: «Пожа
луйста. профессор Влади- 
.чир Захарович Ямполь- 
; кий».

Идет репетиция. Один кол
лектив сменяет другой. Вре
мя строго ограничено. Завт
ра — отчет.
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Партийная жизнь: отчеты и выборы

благополучном цехе
в чрезвычайных обстоятельствах проявляется и высокая 
т р е б о в а т е л ь н о с т ь  к о м м у н и с т о в  д р у г  к д р у г у .  
К а>к с о х р а н и т ь  э т о т  у р о в е н ь  и в о б ы д е н н ы е  д ни ?

Через несколько дней пос
ле отчетно-выборного пар
тийного собрания в цехе теп
ловой автоматики ГРЭС-П 
на станции случилось ЧП 
— загорелся кабель. Авария 
в разряд серьезных перейти 
не успела, энергетики дейст
вовали достаточно быстро и 
энергично. Никто не постра
дал.

Упоминаю об этом пото
му, что, просматривая запи
си, неожиданно увидел оп
ределенную связь между 
тем, о чем шла речь на со
брании, и тем, что произо
шло. «Ну вот, — решит чи
татель, — узнал корреспон
дент про аварию и теперь 
будет искусственно к ней 
подтягивать свои наблюде
ния. Критику строить на 
этом факте». Нет, ничего 
«подтягивать» не требуется, 
тем более что в аварии кол
лектив цеха никак не вино
ват. Да и коммунисты парт
организации, возглавляемой 
С. П. Наконечниковым, мне, 
откровенно говоря, симпа
тичны как люди, как работ
ники. Связь между аварией 
и тем, что было на собра
нии, тем, что просматрива
ется в работе партийной ор
ганизации, не так проста, 
не на поверхности леЯсит. Но 
сначала о коллективе цеха.

В нем 46 человек, 11 из 
них — коммунисты. Средний 
возраст в цехе — 35,5 лет, 
образование у половины ра
ботников среднее и средне
техническое, 25 человек згчат- 
ся в школе коммунистиче
ского труда. Таковы «анкет
ные» данные коллектив 
Три года назад этот цех но
сил звание коллектива ком

мунистического труда. Рабо
тающим людям не надо объ
яснять, как трудно этого 
звания добиться и как быст
ро можно потерять. Здесь 
потеряли... из-за одного про
гула. И вот никак не могут 
вернуть.

Ощ ущ ения, что люди с этим  
навсегда смирились, нет. (Во
семь раз за год занимали пер
вое место в соревновании сре
ди цехов своей группы). В каж 
дом выступлении на отчетно- 
выборном собрании коммунис
ты  упоминали заветный ру
беж, сетовали, что не могут 
его достигнуть, Ио ни в до
кладе, ни в вы ступлениях кон
кретной программы  на этот 
счет никто не предлагал. Меж
ду тем  эта программа и могла 
стать  тем реальным делом ор
ганизации. Но это упрек боль
ше все же в адрес секретаря 
партийной организации цеха и 
партбюро станции. Очевидно, в 
'Партбюро в данном случае 
есть психологический барьер: 
цех-то, в общем, благополуч
ный. Хорош о бы все такими  
были... Вот и не ставится пре
дельная цель — вернуть у т 
раченное звание.

Ну, а что же сами комму
нисты благополучного цеха? 
Настроены большинство из 
них вовсе не благодушно, на 
собрании выступали с кри
тикой. Но... все как-то боль
ше в чужой адрес. Вот, на
пример, начальник цеха 
Д. Д. Дмитриев говорил о 
том, что члены партии дол
жны оправдывать свое зва
ние не только личной хоро
шей работой, но и требова
тельностью к тем, кто рядом 
с ними. Справедливое заме
чание, и выступившие вслед 
за Дмитриевым его поддер
жали. В подтверждение сво
их слов начальник цеха заго
ворил о рационализации. Не 
все, мол, коммунисты стре
мятся «поломать голову»

над той или иной проблемой 
производства — так им лег
че прожить. Пример, может, 
и не самый удачный: не у 
каждого есть изобретатель
ская жилка, но кому, как не 
коммунисту Дмитриеву, ру- 
ководрггелю школы коммуни
стического труда, создавать 
в ней творческую обстанов
ку и условия для рациона
лизаторских предложений.

Бурно реагировали комму
нисты на выступление стар
шего электрика С. Ф. Чер
нышенко. Он председатель 
группы народного контроля. 
Выступая, откровенно при
знался, что после некоторых 
проведенных дозорными 
рейдов мало что меняется. 
«Проводились рейды в по
рядке контроля—и опять те 
же недостатки». Всех вы
ступлений по этому пово
ду не буду приводить. 
Смысл их сводился к одно
му. Председателю группы 
сказали, что отметить недо
статок, вывесить острый 
сигнал — полдела. Надо 
проявить характер, требова
тельность и настойчивость, 
чтобы те, кого критиковал 
народный контроль, навели 
порядок. Так же остро реаги
ровали все и на выступле
ние редактора стенгазеты 
«Тепловик» В. Е. Козырен- 
ко, который упрекал комму
нистов в том, что ему одно
му приходится заниматься 
подготовкой номеров, а те, 
к кому он обращается за 
помощью, неред1::о отмахи
ваются. Критику редактора, 
в общем-то, приняли, но и 
его упрекнули — сам недо
статочно инициативен, мало 
работаешь с редколлегией.

Не хочу, чтобы у читателя

возникло ощущение, что ком 
мунисты  цеха препирались 
между собой, сваливая на то
варищ а вину за то или иное 
упущ ение. Нет, все было в 
пределах уваж ительного отно
шения друг к другу, а то, что 
некоторые выступали «с мес
та», не выходя к столу прези
диума, шло на пользу собра
нию. Его откровенному тону. И 
все-таки — чем дальш^е шло 
собрание, тем яснее станови
лось, что часто употребляв
шееся на нем «требователь
ность» в Повседневной-то рабо
те коммунистов цеха не столь 
категорично. На собрании — 
по самому высш ему счету, а 
в обычные дни — иначе. 
Один потребовал и забыл по
том  проверить исполнение. 
Другой потребовал, но отсту 
пился, если сразу не получи
лось. Партбюро, приняв реше
ние, например, укрепить 
комсомольскую  организацию, 
не выполнило его. Ну, а так 
как не мож ет быть половин
чатой или тридцатипроцентной 
требовательности, то получа
лась порой НЕПОСЛЕДОВА
ТЕЛЬНОСТЬ в действиях пар
тийной организации. Это ска
зывалось и на воспитательной 
работе в коллективе.

Сообщения из медвы
трезвителя — ,хоть и еди
ничные — воспринимались 
как чрезвычайное происше
ствие, и разбирались в цехе 
с виновником по всей фор
ме и строгости. Но зато кон
троля за тем, чтобы чело
век работал всю смену, нет. 
Как нет и должного осуж
дения долгим перекурам, 
пересменкам.

Кадровые энергетики, как 
и железнодорожники, печат
ники, сколько мне приходи
лось с ними общаться, дис
циплинированные, грамот
ные, ответственные люди. 
Наверное, это объясняется 
во многом характером рабо
ты — от одних зависит те
пло, свет, от других — 
жизнь людей, от третьих —

их духовная пища. Отряд 
коммунистов цеха тепловой 
автоматики ГРЭС-Н в боль
шинстве своем как раз и со
стоит из таких кадровых 
рабочих. Но время идет, lA 
предприятие приходит мнЬ- 
го молодежи. Тот цех, о ко
тором идет речь, за послед
ние годы практически напо
ловину обновился. Новичков 
надо учить не только ремес
лу, но и ответственному отно
шению к делу, культуре эк
сплуатации техники. Вот 
такого повседневного труда 
по воспитанию коллектива, 
как справедливо заметил на 
собрании. заместитель уп
равляющего «Томскэнерго» 
В. Д. Кулешов, пока в дей
ствиях коммунистов цеха не 
чувствуется.

Более того, не все они 
—об этом говорил на собрании 
старший мастер В. М. Па
лий — дают отпор болту
нам, искажающим те или 
иные события, происходя
щие в городе, стране, раз
носчикам всевозможных не
лепых слухов. Промолчит 
коммунист в такой острой 
ситуации, и не только его — 
авторитет всей организации 
снижается.

Когда произошла авария, 
оказались выведенными из 
строя и немоторое оборудова
ние, приборы цеха тепловой 
автоматики. А  они в свою 
очередь связаны с котлами, 
которые питаю т город энерги
ей. Чтобы томичи не почувст
вовали перебоев в подаче све
та, тепла* коммунисты  цеха 
работали, не считаясь со вре
менем, увлекая за собой кол
лектив. Никого не требовалось 
просить, уговаривать, никому 
не надо было приказывать.

Вот теперь самое время 
окончательно объясн и т ь 
связь этих двух событий — 
разговора на собрании и 
аварии. Собрание отчетно- 
выборное—в некотором роде 
явление исключительное, по
скольку бывает только раз 
в году. Авария — само со
бой — явление необычное. В 
том и другом случае ком
мунисты мерили слова и по
ступки друг друга по выс
шей шкале ценностей. Но 
жизнь состоит из буден...

Как сохранить в буднях 
этот уровень взаимной взы
скательности?

С, ВЫГОН.

^ ' Д В О И Т Ь ,
9^Т РО ИТ Ь
У С И Л И Я !

(Окончание.
Начало на 1-й ctp.)

Вс е  р е ш а ю т  
к а д р ы

Важнейший вопрос — фор
мирование коллектива эк
сплуатационников нового 
производства. По штатному 
расписанию персонал завода 
формалина должны составить 
169 человек, в наличии же 
всего 39. Л ведь сейчас весь 
штат работников не только 
должен быть укомплектован, 
но и находиться на площад
ке, принимать самое живое 
участие в пусконаладочных 
работах. Как бы то ни было, 
настало время начать работу 
и пусковой комиссии во 
главе с директором или 
главным инженером пред
приятия.

Наступил тот самый ответ
ственный период, когда дол
жны включиться в дело и 
четко заработать все ин- 
спектируюгцие областные и 
городские службы,- Их зада
ча; вовремя делать замеча
ния и добиваться их безого
ворочного выполнения. Пред
ставители этих служб долж
ны поставить государствен
ные интересы, связанные с 
Нефтехимом, превыше всех 
ведомственных амбиций и 
являться на площадку по 
первому зову строителей 
или заводчан.

Чего мы ждем 
от подрядчиков

Серьезные недостатки име
ются и в работе строителей, 
а особенно — монтажников. 
Последние до сих пор не 
обеспечили достаточную кон
центрацию трудовых ресур
сов. Результат — значи
тельное отставание монтажа 
технологических линий, 
электроснабжения, вентиля
ционного оборудования, сан
техники. В том числе речь 
идет о работах, связанных с 
подготовкой к зиме, хотя 
фактически зима уже нача
лась.

Сегодня очень важно не 
только ускоренными темпа
ми монтировать линии, но и 
без промедления передавать 
их заказчику. А ведь эта 
работа еще и не начата: из 
272 смонтированных линий 
ни одна не сдана.

Генеральному подрядчику 
и субподрядным организаци
ям следует без всяких про
медлений устранять замеча
ния авторского надзора и ин
спекций.

В этот .ответ.с.твенный мо
мент всю работу на конеч- 
ньщ результат должен воз
главить наиболее дисципли
нированный и сплоченный 
коллектив. Это значит, что 
на долю генподрядного уп
равления «Химстрой» ло
жится совершенно особая 
ответственность за ввод про
изводства. Отсюда следует, 
что коллектив химстроевцев 
должен являть собою при
мер в ударном труде, что ру
ководители управления при
званы обеспечить самую 
Четкую организацию строи
тельного конвейера. Это зна
чит, наконец, что все суб
подрядные и другие  ̂ подраз
деления, участвующие в ра
боте, должны безусловно 
подчиняться требованиям 
генерального подрядчика.

Пора забыть о таких яв
лениях, как безответствен
ность и низкая исполнитель
ская дисциплина.

Вес партийного 
с л о в а

Еще более должны акти
визировать работу партий
ные и профсоюзные комите
ты. С их стороны должен 
быть усилен контроль за 
выполнением планов и гра
фиков, за единством слова и 
дела. Каждый случай неис
полнительности должен не
медленно получать жесткую 
партийную оценку.

Еще большее внимание не
обходимо уделить социаль
но-бытовым условиям произ
водства. Организация обще
ственного питания, быта и 
отдыха участников стройки 
не должна выходить из поля 
зрения партийных организа
ций.

Нужно незамедлительно 
включить в дело пока еще 
не реализованные резервы 
социалистического соревно
вания. Пора возродить трудо
вое соперничество за до
срочное решение целевых 
задач с еженедельным под
ведением итогов и поощре- 
нием победителей.

Обстановка нй объекте 
сложилась трудная, но ни в 
коем случае не безнадежная. 
Сегодня нужно срочно вос
полнить допущенные поте
ри, . подтянуться и достойно 
прийти к финишу. Для этого 
необходимо удвоить, утроить 
усилия каждого трудового 
коллектива. • Не может быть 
места ни успокоенности, ни 
растерянности. Финиш бли
зок, И выйти на него надо 
достойно.

В. ЛОЙША.

ЗНАКОМЬТЕСЬ:
ударник десятой ш одиннад
цатой пятилеток, электро
сварщик четвертого разряда 
Борис Мартынович ЧИКОВ.

Ранним утром, вот уже 
тринадцать лет, он встреча
ет свой рабочий день, прю- 
ходя заводскую проходную 
Томского электромеханиче
ского завода имени В. В. 
Ва.хрутпева. Его работа, кото
рую он выполняет вйёсте со 
свойми товарищами по бри
гаде — сварка вентиляторов 
шахтного оборудования. И 
ежедневно при „сменном за
дании тринадцать вентиля
торов бригада цеха № 5, 
которой и руководит Борис ■ 
Мартынович, почти всегда 
успевает закончить элек
тросварку пятнадцати.—во
семнадцати вентиляторов. В 
этом немалая заслуга и са
мого Бориса Мартыновича, 
которого отличают не только 
большое трудолюбие, но и 
прекрасные организаторские 
и человеческие качества.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

■ ■■■*,

за качество
в  красном уголке мебельно - зеркальной фаб

рики состоялся смотр качества товаров культурно-быто
вого, кухонного И хозяйственного назначения, изготов- 
ленных в нашей области предприятиями управления лес
ного хозяйства, местной и топливной промышленности. 
Принйли участие работники облплана, специалисты 
предприятий, представители оптовой и розничной тор
говли.

Паш корреспондент встретился с заместителем началь
ника областного управления государственной инспекции 
по качеству товаров и торговле Д. Ф. ВЕТШЕВОЙ.

— Дия Федоровна, смотр 
качества промышленных то
варов проводится в Томске 
впервые. Чем это вызвано?

— Многие предприятия 
области вырабатывают изде
лия низкого качества. Это 
показали проверки госторг
инспекции как на производ
стве, так и в торговой сети. 
Приведу такой пример. За 
девять месяцев нынешнего 
года на предприятиях лес
ного хозяйства — Лсинов- 
гком, Калтайском, Зырян
ском и Первомайском лесхо
зах—бы.по забраковано более 
трети продукции. Нс лучше 
обстоят дела и на Туган- 
cKOji лесоучастке управ.пс- 
ния местной промышленно
сти. Мы учитывали и жало
бы покупателей на-чнизкое 
качество товаров.

— Расскажите о целях 
смотра?

— Такие смотры выявля
ют спрос населения на трва- 
ры народного потребления, 
укрепляют контакты про- 
мьпцленности й торговли. 
Они влияют на улучшение

качества товаров. Смотры 
являются и хорошей школой 
для товароведов, работни
ков баз и магазинов.

— Какие товары были 
представ.пены на суд участ
ников прошедшего смотра, и 
как они отбирались?

— Мы давали сравнитель
ную оценку однородным об
разцам, но изготовленным 
на разных предприятиях. 
Это—разделочные доски, ве
селки, топорища, вешалки, 
п.лочикй. Изделия отбира
лись из продукции, прове
ренной ОТК, замарк;!рован- 
иой и нодготов-пекной для 
ыага.зинов.

— Каковы же итоги смот
ра?

— Большинство образцов 
получило самую низкую 
оценку качества из-за Цло- 
хой обработки поверхности, 
завышенной влажности дре
весины, несоответствия гео
метрическим формам и чер
тежам.

— Чем это объяснить?

— На многих предприяти
ях лесного хозяйства и 
топливной промышленности 
до сих пор не созданы необ
ходимые условия для рабо
ты, нет нормативно - техни
ческой документации, образ
цов-эталонов. Зачастую в 
производстве используется 
устаревшее, изношепкое обо
рудование. Бесконтрольно 
проходит и сушка пиломате
риалов: нет приборов — 
влагомеров. Эти замечания 
были высказаны представи
телям Первомайского лес
промхоза, Асиновского и 
Калтайского лесхозов.

— Какие меры принимает 
госторгинспекция по резуль
татам смотра?

— Мы прекратим прием 
топорищ от всех предприя
тий, которые представили 
эту продукцию на смотр. Да
дим срок, в который необ
ходимо устранить недостат
ки.

— Наметились ли псрс- 
исктивы д.лл изготовите.прй 
товаров Широкого потрсб.дс
Н И Я? I

—в ближайшее время ' 
предприятия должны боль- \ 
ше внимания уделять выбо * 
РУ ассортимента товаров 
учитьшать спрос покупате- 
.чей. И, конечно, стремиться 
к тому, чтобы изделия были 
хорошего качества и кра
сивы.

Беседу веда 
1. ВЙНТИЗБНКО.

НАГРАДЫ РОДИНЫ
Президиум Верховного Совета РСФСР. Указом от 27 

сентября 1984 года за активное участие в освоении недр 
и развитии нефтегазового комплекса Западной Сибири и 
достигнутые трудовые успехи наградил от имени Прези
диума Верховного Совета СССР медалью «За освоение 
недр и развитие нефтегазового комплекса Западной Си
бири» группу работников предприятий и организаций 
Министерства транспортного строительства СССР.

В том числе по Томской области:
Гука Николая Михайло

вича — машиниста автогрей
дера строительного управ
ления № 917, город Стреже- 
вой.

Гусева Анатолия Ивано
вича — машиниста бульдо
зера строительного управ
ления № 917, город Стреже- 
вой.

Котова Юрия Дмитриеви
ча — .водителя автомобиля 
автобазы № 103, город Стре- 
жевой,

Лебедкина Ивана Романо
вича — плотника строитель
ного управления № 965, го
род Стрежевой.

Мелющенко Сергея Семе
новича — водителя автомо
биля автобазы № 103, город. 
Стрежевой.

Поспелова Владимира
Ивановича — машиниста 
бульдозера строительного
управления № 917, город
Стрежевой.

Саморокова Николая Его
ровича — водителя автомо
биля автобазы № 103, город 
Стрежевой.

Чепурных Валентину Вя
чеславовну — рабочую стро
ительного управления № 965, 
город Стрежевой.

Ярославского Михаила 
Спиридоновича — машини
ста эгсскаватора строитель
ного управления № 965, го
род Стрежевой.

Августа Владимира Нико
лаевича — тракториста мо
стоотряда № 101, город
Томск.

Твердохлебова Юрия Гав
риловича — бригадира мон
тажников мостоотряда № Ю1, 
город Томск.

Приходько Валерия Дмит
риевича — машиниста кра
на строительно - монтажно
го поезда № 735, Томский 
район.

Савина Владимира Нико
лаевича — каменщика го
ловного ремонтно - восста
новительного поезда № 10, 
город Томск.

Кирюшкина Владимира 
А.чександровича — началь
ника отдела института 
«Томгипротранс».

Президиум Верховного Совета РСФСР Указом от 4 ок
тября 1984 года за, активное участие в освоении недр и 
развити!^ нефтегазового комплекса Западной Сибири и 
достигнутые трудовые успехи наградил от имени Прези
диума Верховного Совета СССР медалью «За освое
ние недр и развитие нефтегазового комплекса За
падной Сибири» группу работников предприятий и орга
низаций Министерства строительства предприятий неф
тяной и газовой промышленности СССР.

В том числе по Томской области (город Стрежевой):
Алешкина Алексея Егоро

вича — заместителя началь
ника специализированного 
управления отделочных ра
бот треста «Томскгазстрой».

Андрющенко Василия Ле
онтьевича — за1йестйтеля 
начальника управления про
изводственно . технологиче
ской комплектации треста 
«Томскгазстрой».

Борисова Виктора Михай
ловича — каменщика Ком
сомольске - молоде ж н о г о 
строительного управления 
№ 1 треста «Томскгазстрой».

Васильева Александра Ти
мофеевича — машиниста 
крана-трубоукладчика спе
циализированного управле
ния № .17 треста «Томскгаз
строй».

Вингерт Клавдию Ники
тичну — маляра специали
зированного управления от
делочных работ треста 
«Томскгазстрой».

Винокурова Александра 
Кирилловича ,— э л е к т р о 
сварщика строительного уп
равления Л"о 5 треста 
«Томскгазстрой».

Вишнякова Николая Пет
ровича —• электросварщика 
Комсомольске - молодежного 
строительного управления 
№ 1 треста «ТомскгазсТрОй».

Гайнетдинову Вибинур Му- 
зафаровну — шту к а т у р а- 
маляра специализированного 
управления отделочных р,а- 
бот треста «Томскгазстрой».

Голышкина Владимира Hir- 
колаевича — бригадира ком
сомольско-молодежного стро
ительного управления № 1 
треста «Томскгазстрог!».

Дрожжина Алексея Мои
сеевича — начальника авто
транспортной конторы тре
ста «Томскгазстрой».

Заболотных Бориса Влади
мировича — стропальщика 
управления производствен
но - технологической комп
лектации треста «Томскгаз
строй».

Козелкова Александра Сер
геевича — капитана — пер
вого помощника механика

теплохода хозрасчетно-эксп
луатационного участка тре
ста «Тол)скгазстр6й».

Лосика Николая Гаврило
вича ,— раскряжевщика ле
са Батуринского деревообра
батывающего комбината
треста «Томскгазстрой».

Малышеву Галину Парфе- 
новну — ^бригадира специа
лизированного управления 
отделочных работ треста 
«Томскгазстрой».

Нагорного Николая Ива
новича — бригадира управ- 

. ления производственно-тех
нологической комплектации 
треста «Томскгазстрой».

Нарадько Леона Иванови
ча — машиниста бульдозера 
управления механизации 
треста «Томскгазстрой».

Новикова Владимира Вла
димировича — слеСаря-Мон- 
тажнйка строительного уп
равления № 3 треста

. «Томскгазстрой».
Петрова Йвана Михайло

вича — главного инженера 
комсомоль с к о - молодежно
го строительного управления 
№ 1 треста «Томскгазстрой».

■ РаеФбчиЛо Василия Ар
сентьевича — водители ав
томобиля автотранспортной 
конторы треста «Томскгаз
строй».

Година Бориса Яковлеви
ча — начальника специали
зированного управления от
делочных работ треста 
«Томскгазстрой».

Свиридова Сергея Михай
ловича — машиниста экс
каватора управления меха
низации треста «Томскгаз- 
стпой».

Сййоченко Петра Савель
евича — водителя автомо
биля автобазы № 6 треста 
«Томскгазстрой».

ЧереМных Ивана Иванови
ча водителя автомобиля 
автотранспортной конторы 
треста «Томскгазстрой».

Черненко Сергея Антоно
вича — водителя автомобиля 
строительного управления 
№ 3 треста «Томскгазстрой».

Президиум Верховного Совета РСФСР Указом от 8 ок
тября 1984 года за активное участиё в освоении недр и 
развитии нефтегазового комплекса Западной Сибири и 
достигнутые трудовые успехи наградил от имени Пре
зидиума Верховного Совета СССР медалью «За освоекие 
недр II развитие нефтегазового комйлекса Зацадяой Си- 
бири» работников предприятий, организаций и учрежде
ний Министерства газовой промышленности ССС^, ра
ботников партийных и профсоюзных органов: ,

В том числе по Тбмекой области:
МСируева Николая Михай

ловича — оператора техно- 
лбгических установок Воло- 
динскогО линейного произ
водственного управления 
магистра.льньпг га.зопроводов 
объединения «Томсктранс-
газ», КриЕошеинский район.

Коваленко Тамару Никан- 
дровиу — начальника отде

ла объединения «Томск- 
трансгаз», город ТоМск.

Левко Виктора Ивановича 
— водителя автомобиля ба
зы производственно-техни
ческого обслуживания и 
комплектации объединения 
«Томсктрансгаз», Томский 
район.

Николаева Василия Яляе-

вича — электросварщика 
передвижной механизиро
ванной колонны объедине
ния «Томсктрансгаз», Алек
сандровский район.

Носкова Петра Васильеви
ча — машиниста технологи
ческих компрессоров Ча- 
жемтовского линейного про
изводственного управления 
магистральных газопооводов 
объединения «Томсктранс
газ», город Томск.

Смолякова Бориса Влади
мировича — начальника 
Вертикосского линейного 
производственного управле
ния магистральных газо
проводов объединения
«Томсктрансгаз», Каргасок- 
скйй район.

Спиридонова Николая
Александровича — линейно
го трубоНроводчика Алек
сандровского линейного Нро- 
изводственного управления 
магистральных газопроводов 
объединения «Томсктранс
газ», Александровский рай
он.

Талашова Владимиру Ми
хайловича — начальника 
газокомпрессорной станции 
Александровского линейного 
производственного управле
ния магистральных газо
проводов о б ъ е д и н е  нйя  
«Томсктрансгаз», Александ
ровский район.

Швейдта Якова Алексе
евича — водителя автомо
биля передвижной механи
зированной колонны объ
единения «Томсктрансгаз», 
А.чександровский район.

Работников Министерства 
автомо6и,дьных дорог
РОЬСР;

Алексеева Александра Ва
сильевича — водйтёдя ав
томобиля Асиновского доро
жного ремРнтно - строитель
ного управления «Томскав- 
тодора», город Аейно.

Малоросиянова Василия 
Андреевича •— машиниста 
бульдозера Первомайского 
дорожного ремонтно ■ стро
ительного у п р а в л е н и я  
«Томскавтодора», Первомай
ский район.

Николаева Александра 
Андреевича — машиниста 
камнедробильной установ
ки дорожно - строительного 
1тгравления № 1 «Томскавто
дора», Томский район.

Паушкина Василия Ива
новича — машиниста пнев
мокрана дорожно - строи
тельного управления № 3 
«Томскавтодора», Шегарский 
район.

Фролова Гавриила Аниси
мовича — начальника Ше- 
гарского дорожного ремонт
но - строительного управле
ния «Томскавтодора», Шегар
ский район.

Работников предприятий 
Министерства путей сооб
щения СССР:

Автушко Петра Ивановича 
— начальника станции 
Томск-грузовой.

Подкопаева Геннадия Кон
стантиновича — старшего 
электромеханика Томской 
дистанции' сигнализации и 
связи.

Полуэктову Марию Филип
повну — сменного мастера 
станции' Томск-грузовой.

Сафьянникова Ивана Иси
доровича — машиниста ло
комотивного депо, город 
Томск.

Трифонову Валентину Ва
сильевну — маневрового 
диспетчера локомотивного 
депо, город Томск.

Работников Томского тер. 
риториальиого управления 
строительства Министерства 
строительства СССР:

Бидюка Анатолия Дмит
риевича — бригадира комп
лексной бригады строитель
ного управления № 4 треста 
«Томскпромстрой», город 
Томск.

Марченко Петра Елисееви
ча — начальника строитель
ного управления № 4 тре
ста «Томскпромстрой», го
род Томск.

Петрова Владимира Алек
сеевича .— водителя автомо
биля автобазы № 3 объеди
нения «Томскстройтранс», 
город Стрежевой.

Пигина Николая Георгие
вича — машиниста крана 
управления механизации 
№ 2 треста «Спецстроймеха- 
низация». город Томск.

Родионова Владимира Ни
колаевича — монтажника 
железобетонных конструк
ций передвижной механизи
рованной колонны № 90 до
мостроительного комбината, 
город Стрежевой.

Л.

Ключ к успеху
Более двух десятков лет 

успешно работают на заво
де приборных подшипников 
ГПЗ-5 девять добровольных 
пожарных дружин.

В них насчитывается 1!50 
чеЛпве:: — передовых рабо
чих, техников, йнжОиеров. 
ПГ)зглаЕ.ляет го.повную Дру- 
:т.'ии.у заместитель главного 
инженера завода О. В. Бо- 
кун. Между дружинни
ками четко распределены 
обязанности. Ни одиц учас
ток оЛпирной территории 
предприятия не выпадает из 
поля зрения добровольных 
пожарников, которые посто
янно контролируют соблюде
ние пожарного режима.

В прошлом году на ГПЗ-5 
был объявлен смотр-конкурс 
по пожарной безсшасности.

Первое место завоевал кол
лектив специального конст- 
рукторско - технологического 
отдела. Ему был присужден 
переходящий вымпел. Работ
ники отдела за активное уча
стие в предупреждении по
жаров и загораний бы.пи на- 
граждёны почетными грамо
тами и Денежными премия
ми. Сред:-! няТ11аждеииы.х за 
хорошую работу старший ин
структор профессиональной 
пожарной охраны УВД Л. В. 
Новикова механик А. А. 
Иванов, начальник испыта
тельной станции Н. М. Бо
дунов, слесарь КИПиА Ю. С. 
Кологривов мастера А. Н. 
Фролова и Т. Г. Ожерельева.

Большую работу проводит 
на заводе пожарно-тех
ническая комиссия Под 
руководством главного ин

женера В. М. Бутряко- 
ва. Комиссия ежеквар
тально проверяет все объ. 
екты завода. Ведется 
контроль за исправлением 
отмеченных недостатков.

На заводе идет непрерыв
ное совершенствование про
изводства точных подшипнй- 
ков. Одновременно прово
дятся мероприятия, направ
ленные на уменьшение по
жарной опасности. Раньше 
ряд операций был связан с 
применением легковосп.ламе- 
няющихся ■ горючих жидкос
тей. По предложению по
жарно-технической ко.миссии 
начали проводить мойку де
талей подшипников и их 
обезжиривание в негорючих 
растворах с использованием 
ультразвука.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспекточ отде
ла пожарной охраны 
УВД Томского облиспол

кома.
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Ш к о л а :
УВЛЕКАЗЪ СПОРТОМ РЕ
БЯТ ДОЛЖНЫ УМЕТЬ БУ
ДУЩИЕ ПЕДАГОГИ

С е м ь я :
КАК ЖЕ НЕ БЫТЬ МАЛЬ
ЧИШКЕ ТРУДНЫМ: МАТЬ
ЧАСТО ВЫПИВАЕТ, ПОГО
ВОРИТЬ ПО ДУШАМ НЕ С 
КЕМ

^^ществен но^ть:
ДАТЬ ПОДРОСТКУ в е р н ы й  
ОРИЕНТИР в жизни — 
ПЕРВАЯ ЗАДАЧА ШЕФА

Выпуск 8 "й

П О Д Р О С ТО К
К т о  п р и д е т  
в трудную семью?

с  этим вопросом обращается к товарищам по работе —  
комсомольцам объединения «Контур» — инженер Татьяна 
Полторацкая

Человеческое участие, ду
шевное тепло благотворно 
влияют на поведение под
ростка. Ё этом, я убедилась 
8 лет назад, когда сама 
впервые соприкоснулась с 
нелегкой судьбой «трудно
го» мальчишки.

Училась я тогда на пер
вом курсе Томского поли
технического института.
Как-то раз к нам в обще- 
Яситие пришел ответствен
ный за работу с детьми в 
оперативном отряде ТПИ 
Сергей Болотин. Рассказал 
про обстановку в районе, 
про мальчишек, сбившихся 
с пути. Столько доброты и 
неподдельной тревоги было в 
голосе Сергея, что все мы 
сразу записались в комсо
мольский оперативный от
ряд. Некоторые на следую
щий же день передумали, 
кто-то сходил к подростку 
два-три раза и бросил. А я 
не могу оставить это дело 
до сих пор.

Как правило, мои под
шефные — ребята из не
благополучных семей, где 
пьянство, драки ,— обычное 
явление и нет того тепла', 
которое человеку, особенно в 
детстве, необходимо.

Вспоминается мой первый- 
«трудный» — Юра. Жгьп он 
с матерью и отчимом. От
чим не работал по состоя
нию здоровья, мать не хо
тела работать. Трезвыми за 
полтора года я их видела 
только два раза.

Мальчишка всегда был 
рад моему приходу. Вскоре 
и сам стал заходить в сту
денческое общежитие. Вме
сте мы готовили уроки, 
смотрели новые фильмы, бе
седовали на житейские те
мы. Я старалась доказать 
Юре, что существует другая 
жизнь, помимо той, которую 
он видел дома. Приглашала 
его на проводимые у нас в 
общежитии мероприятия — 
встречи с интересными 
людьми, концерты художест
венной самодеятельности.

привлекала к участию в 
выпуске стенной газеты.

А летом включили мы 
Юру в состав нашего стро
ительного отряда. Работал 
он плохо, приходилось по
стоянно наблюдать за ним, 
воспитывать не столько 
словом, сколько личным 
примером. А как радовался 
он письмам из дома! Ста
новился добрее, появлялось 
жё,панис трудиться.

Вскоре после возвращения 
из ССО попал Юра за дра
ку в колонию для несовер
шеннолетних преступников. 
Мне было очень обидно, что 
не сумела оградить его от 
этого.

В колонии Юра хорошо 
прояви.п себя, был активи
стом. Освободили его до
срочно. Устроился он на 
работу шофером, часто за
ходил ко мне, рассказывал о 
себе, советовался. Сейчас 
Юра служит в армии.' Не
редко получаю от него пись
ма. Обещает, что, когда при
едет в отпуск, обязатель
но навестит.

Не забуду первого впечат- 
пения о другом своем под
шефном — Сереже. Было 
ему четырнадцать лет, а на 
вид больше десяти не дашь: 
таким ;.,.,о,н, выглядел ма
леньким и,, худеньким. Вос
питанием Сережи .занима
лась 78-летн.чя больная ба
бушка. , Мать устраивала 
личную жизнь, отца он ни
когда не видел.

Часто ночевал Сережа на 
чердаках или в подвалах, 
участвовал в угонах авто
машин, кражах.

Ко мне сначала отнесся 
недоверчиво, настороженно. 
Заговорил лишь на десятую 
встречу. Я бывала у них в 
доме чуть ли не через 
день. Мы с Сережей вместе 
гуляли, катались на лы
жах, готовились к занятиям. 
Разговаривала я и с масте- 
ро 1̂ ПТУ, где учился Сер
геи. Настояла на том, чтобы

выделили ему материаль
ную помощь. На эти деньги 
мы с Сережей купили ему 
пальто и ботинки.

А вскоре его сняли с уче
та как исправившегося.

В чем заключается моя 
работа? Прежде всего в том, 
чтобы понять трудного под
ростка, попытаться поста
вить себя на его место, су
меть стать ему если не 
другом, то хотя бы старшим 
товарищем.
' Не надо читать ему нота
ций. Он достаточно наслу
шался их от других. Успех 
работы зависит от заинтере
сованности шёфа в судьбе 
своего подопечного, от y>ie- 
ния не растеряться. В иных 
семьях с тобой сначала не 
хотят разговаривать, бьша- 
ет, даже в дом не хотят пу
скать. Нужно поспокойнее 
относиться к этому. А на
стойчивость, доброе отноше
ние, искреннее желание по
мочь сделают свое дело.

Если убрать брань, гру
бость — все привнесенное 
дружками или пьющими ро
дителями, то «трудные» ока
зываются не такими уж 
плохими ребятами. Просто 
часто им не хватает верных 
ориентиров в жизни, и тут 
необходима наша помощь.

Мне приходилось видеть 
детские воспитательные . ко
лонии. Это удручаю1цее зре
лище. Но они пополняются, 
и в этом доля вины и всех 
нас. В производственном 
объединений «Контур», где я 
сейчас работаю, немало ком
сомольцев, которые могли бы 
стать шефами ‘ подростков. 
Но они предпочитают зани
маться «более важными» 
делами.

Работа с трудными подро
стками сложная, черновая. 
Но ведь это борьба за судь
бы тех, кто подчас видел 
лишь теневые стороны жйз- 
ни. Нужно доверять им, и 
тогда они будут доверять и 
тебе.

Т. ПОЛТОРАЦКАЯ.

«НОВОГО ШЕФА ПРИСЛАЛИ...»
— недовольно пробурчал Алексей Быков. Однако вскоре 
ему пришлось изменить мнение о девушке, пришедшей к не
му по комсомольскому поручению

Полтора года назад нача
ла я шефствовать над труд
ным подростком Алексеем, 
Бьпсовым. Почему он стал 
«трудным»? Скорее всего 
из-за неблагополучной об
становки в семье. Живет 
Алеша с матерью и стар
шей сестрой. Мать вьшива- 
ет, сестра часто лежит в 
больнице, и мальчишке не 
с кем дома даже погово
рить по душам. Вот и потя
нуло его на улицу, в ком
панию таких ясе, как и он, 
обездоленных ребят.

Когда шла я к Алексею в 
первый раз, было страшно. 
Представляла себе грубияна, 
хулигана. А дверь открыл 
обыкновенньгй 15-летний 
подросток:

— Нового шефа присла
ли, — недовольно пробурчал 
он, згзнав, зачем я пришла. 
— Да ведь вы, как и дру
гие, зайдете ко мне раз-два 
и бросите это занятие.

уж мне пришлось 
обегцать, чтб буду работать

с ним до конца, пока не 
снимут его с учета в ин
спекции по делам несовер
шеннолетних. А раз слово 
дала — надо его держать.

Алеша оказался вовсе не 
таким, каким я его себе 
представляла. Он много чи
тает, любит поговорить о 
прочитанном. Пришлось и 
мне не отставать. Благода
ря Алексею сама я прочита
ла много хороших книг.

Коренной томич, он очень 
любит свой город. Я живу 
здесь не так давно, и Але
ша много и с удовольстви
ем рассказывал мне о Том
ске,' показывал наиболее ин
тересные места.

Я бывала у Алексея, как 
только вьшадало свободное 
время. Скоро в общении с 
ним мы перешли на «ты». 
Он делился со мной всем, 
что его волновало, я тоже 
рассказывала ему о себе, о 
своем детстве. Если что-то 
обещала, всегда вьшолняла. 
Случалось и так: Алеша

что-нибудь спросит у меня, 
а я затрудняюсь ответить. 
И тогда мы вместе начина
ем искать ответ.

Когда Алексею исполни
лось 16 лет, комиссия по 
делам несовершеннолетних 
Советского райисполкома 
направила его работать на 
электротехнический завод. 
Там он попал в хороший 
коллектив, вступил в ряды 
ВЛКСМ, стал дружинником. 
Я встречалась с его товари
щами по работе, расспраши
вала, как у Алеши идут, де
ла.

А не так давно его сняли 
с учета. Как мы вместе 
с ним радовались!

Сейчас мое шефство фор
мально закончилось. Но 
тем не менее я проведую 
Алексея, да и сам он не
редко заходит ко мне. Рас
сказывает о себе, советует
ся.

Н. КАЛЬСИНА, 
телефонистка Томского 
центрального телеграфа.

РЕБЯЧЬИ КОМИССАРЫ
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о с т а л а с ь  на б у м а г е ,  п о м о щ ь  д е т с к и м  к л у б а м так и не пришла
Передо мной — перспек

тивный план улучшения ра
боты с детьми и подростка
ми iio месту жительства на 
1983—1985 годы. Он разрабо
тан инспектором Томского го
родского отдела народного об
разования А. А. Тагиной, а 
утвержден заместителем 
председателя горисполкома 

Н. Малащуком. 'Указаны 
мероприятия, которые пред
полагается провести, сроки 
вьтолнения, ответственные. 
Например: «Томскому дра
матическому театру и теат
ру юного зрителя открыть 
студии для подростков, ока
зать помощь детским клу
бам в открытии театраль- 
ньк кружков». Срок испол
нения — первое полугодие 
1984 года, ответственные — 
драмтеатр и ТЮЗ.

Или: «Краеведческому му
зею открыть школу юного 
краеведа». Срок — первый 
квартал этого года, ответ
ственный — краеведческий 
музей.

А вот еще; «Просить учи
лище связи направить кур
сантов в... детские клубы 
для организации военно- 
спортивных секций в пер
вом квартале 1984 года». От
ветственность за выполне
ние возлагается на училище 
связи.

Есть тут указания и на то, 
что должны сделать твор
ческие организации худож
ников, писателей, общество 
охраны памятников и т. д.

Список можно продолжать 
еще долго.

Практически ничего из то
го, что предлагалось сделать 
по плану, не сделано. То, 
что в детском клубе «Кри
сталл» уже несколько лет 
ведет кружок профессио
нальный художник, или то, 
что в некоторых детских 
клубах уже давно есть дра
матические кружки, руково
дят которкши не актеры, в 
счет не идет: ото все в про
шлом, а мероприятия гран
диозного плана в основном 
намечены на первый квар- 
та,71 или первое полугодие 
1984 года.

Давайте немного порассуж
даем. Верно лИ назначать 
ответственными те органи
зации, которые нужно про
сить (интересно, кто будет 
просить?) сделать то-то и то- 
то? Нет. Ответственными 
должны быть те люди, кото
рые непосредственно занима
ются воспитательной работой 
с детьми по месту жительст
ва. Хотя заместитель пред
седателя горисполкома В. Н. 
Маяащук пытается доказать 
обратное, с о с .п р в ш и с ь  на не 
совсем удачный пример:

—Если какому-то человеку 
поручают отремоптироватБ 
квартиру, то ответственным 
ставят его, а не соседа.

Затем, правильно ля было 
указывать конкретные сроки 
выполнения того или иного 
пункта плана, заранее зная, 
что они не будут выдержа
ны?

— План перспективный, — 
оправдывается инспектор го
роно А. А. Тагина. — Поэто
му вполне понятно, что мно
гое еще не успели сделать.

Нет, непонятно. Если план 
лишь ориентировочный, со
держит только рекоменда
ции, как неплохо было бы 
работать с подростками (а 
именно так и объясняет его 
цель Альбина Андреевна), то 
к чему устанавливать точ
ные сроки?

Й, наконец, правомерно 
ли планировать столько ме
роприятий, Когда у многих 
детских клубов нет достаточ
ной материальной базы, что
бы осуществить их? Если с 
большой натяжкой, с боль
шим прицелом план еще 
подходит для детских клубов 
при ЖКО, то для детских 
клубов жилищно-эксплуата- 
цйонных участков он пока 
что не приемлем. Далеко не 
все ЖЭУ имеют детские 
к,пубы, а те. что есть, распо
ложены в полуподвальных 
помещениях, занимают всего 
лишь .3—5 комнат.

В клубе «Дружба» при 
ЖЭУ № 1 действуют девять 
кружкой. Занимаются в них 
650 ребят.

Теснота там страшная. 
— говорит старший инже
нер производственного ре- 
монтно - жилищного управ- 
лёнИя, ответственная за ра
боту с детьми по месту жи
тельства, Л. Н. Владыкина.— 
Работать в таких условиях 
очень трудно.

В декабре 1982 года испол

ком Ленинского района при
нял решение о передаче цо
кольного помещения по ули
це Говорова, 34, под детские 
клубы по месту жительства 
и обязал ГРСУ-15 отремон
тировать его до 1 февраля 
1983 года.

Выполнено постановление 
не было, как и не было от
менено. Те, кто его прини
мал, вскоре передумали и 
решили в этом помещении 
в первом полугодии 1984 года 
открыть районный Дом пио
неров. , Но и это осталось на 
бумаге.

Было решение исполкома 
Советского района о переда
че ЖЭУ/' № 6 жилого поме- . 
щения для детского клуба 
по улице Беленца, 20. Дати
ровано оно октябрем прош
лого года. Но необходим ка
питальный ремонт. А техни
ческая документация для не
го еще не заказана, подряд
чик не определен. И ребята, 
живущие в микрорайоне 6-го 
ЖЭУ и посещающие клуб 
«Радуга», до сих пор вынуж
дены проводить время в сы
ром и холодном подвале жи
лого дома на улице Мусы 
Джалиля.

С 1980 года ведется рекон
струкция дома , по Комсо
мольскому переулку, 2, где 
предполагается открыть дет
ский клуб ЖЭУ № 3 и соз
дать центр воспитательной 
работы с детьми по месту 
жительства Советского рай
она. Подрядчиком выступает 
«Томскреставрация». В том 
же плане, с которого начал

ся наш разговор, указано, 
что срок сдачи дома — вто
рой квартал 1984 года. Срок 
истек, а отделочные работы 

внутри здания еще и не на
чинались.

То же самое происходит и 
с постановлениями исполко
мов в отношении детских 
клубов ЖКО. Летом 1981 го
да горисполком принял ре
шение об отводе манометро
вому ЗбШоду земельного уча
стка по улице Енисейской, 

18—24, для строительства жи
лого дома с пристроенным 
детским кафе. Дом почти 

готов, кафе пристроено, а 
клуб — нет. Кстати, реше
ний, подобных этому, нема
ло. И ни в одном из них 
не указано на кого возла
гается контроль за исполне
нием.

— Планировать создание 
детского клуба при строи
тельстве жилого дома не 
предусмотрено никакими 
статьями, — объяснил В. Н. 
ХЛалащук. — Это — наша 
собственная инициатива.

Но неужели этим можно 
оправдать невыполнение
принятых решений?

Выходит, что постановле
ния городского и районных 
исполкомов относительно 
клубов по месту жительства 
для ребят лишь видимая за
бота о том, как организовать 
досуг наших детей. Бумаги 
эти только подшиваются в 
папку и откладываются в 
сторону. Дело же не продви
гается вперед ИИ на шаг.

Т> ГРЕК.

Фото л. Лейкина.
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Меня всегда поражает, как Раиса Павловна так вдохно

венно Исполняет вместе с уча
щимися физические упражнения. Движения ее легки и изящны.

Но главное в этом человеке — ее неиссякаемая бодрость духа.
Вот этой бодростью наполняются на уроках физкульту

ры и учащиеся. Разрумянятся щеки, глаза горят,-столько сил открьщается — приятно на девчат смотреть.
Тридцать первый учебный 

год начала в педучилище пре
подаватель физкультуры Раи
са Павловна Ильиных, воспитанница пединститута. Опыт 
работы у нее богатый. Это — 
прирожденный педагог, наставник молодежи. Учащиеся ее 
любят, и это чувство перекосят на физкультуру. Вот их 
отзывы: «Урони Раисы Пав
ловны меня Научили многому, 
например, быть сдержанной. 
Нам, будущим учите л я м, 
ее опь1 т поможет научить ма
лышей мужеству, смелости, ловкости». «Она никогда не 
допускает осмеяния того, у ко- 

не получается упражнение. Физически более развитых 
подзадорит, ленивым спуску не Даст. Закончив урон, обязатель
но отметит успехи — пусть 
маленькие, но продвижение вперсд, И нам внушает: без
маленьких побед над собой 
большой цеЯи не добьешься».Раиса Павловна умело фор
мирует физкультурный актив, учит физоргов искусству спла
чивать группу. Неоценима ее роль в организации спортив
ных соревнований. EjpoccoEj, смотров, праздников. Сумела 
сагитировать заниматься в 
группе «Здоровье» и нас, пре
подавателей. Сама и руководит этой группой.

Увлечение фотографией по
зволило Раисе Павловне запечатлеть страницы истории учи
лища, которое недавно отмети
ло свое 60-летие,

Раиса Павловна Ильиных — 
скромный, сдержанный, трудо
любивый человек, с которого 
приятно брать пример.

Т. KЛÊ У!AЙTИC, преподаватель Томского 
педучилища N2 2.

1 Е )к ^ д у н а р а д н а я
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ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНАЯ 
ПОЛИТИКА МИРА

Ориентируя свою политику на мир. Советский Союз 
выступает за достижение на справедливой и взаимопри
емлемой основе договоренностей в области ограничения 
вооружений и уменьшения военной опасности, которые 
означали бы реальный сдвиг и в советско-американских 
отношениях, и в международной обстановке в целом. Та
ков лейтмотив широких международных откликов на 
ответы товарища К. У. Черненко на вопросы газеты «Ва
шингтон пост».

Американская печать, радио и телевидение уделяют 
большое внимание поставленным К. У. Черненко перед 
официальным Вашингтоном главным вопросам в обла
сти ограничения вооружений, подчеркивая, что конст
руктивный ответ Белого дома на эти вопросы мог бы 
привести к положительному сдвигу в советско-амери
канских отношениях. Перечисляя главные направления 
в области ограничения вооружений, американские сред
ства массовой информации указывают; что эти направ
ления, четко сформулированные в ответах К. У. Чер
ненко, представляют советскую повестку дня для дости- 
женйя первоочередных договоренностей с США по 
уменьшению угрозы войны и укреплению безопасности 
обеих стран. В комментариях высказывается мнение, 
что администрация США не дала положительного ответа 
СССР, прибегая при этом к явно предвыборного харак
тера маневрам — общего характера заверениям о «ми
ролюбии Вашингтона», выдержанным в нарочито опти
мистическом духе заявлениям по поводу возможности 
диалога и перспектив американо-советских отношений.

В Белом доме, как сообщается, состоялось специальное 
совещание, на коюром президент и его окружение, учи
тывая огромный интерес американской общественности 
к советскому заявлению, в срочном порядке сформули
ровали реакцию администрации на интервью. Итог засе
дания с одобрения президента выражен в форме заяв
ления официального представителя Белого дома, в ко
тором признается, что ныне, как это подчеркнуто в от
ветах К. У. Черненко, нет разумной альтернативы кон
структивному развитию отношений между Советским 
Союзом и США, и отмечается, что советское заявление 
требует тщательного изучения. Однако далее Белый дом 
пытается, не отвечая на существо поднятых в интервью 
К. У. Черненко конкретных вопросов, подменить эти, 
как пишет американская печать, «неудобные» для ны
нешней администрации вопросы набором старых про
пагандистских штампов, излагающих те направления 
американской внешней политики, по поводу которых 
советская точка зрения хорошо известна. Цель такой 
тактики Белого дома, отмечают американские средства 
массовой информации, сводится к тому, чтобы попыта
ться увести дело в сторону от существа проблем.

В качестве примера, свидетельствующего о якобы «по
зитивной позиции США», в заявлении Белого дома го
ворится об известных американских предложениях, ка
сающихся стратегических вооружений и ядерного ору
жия средней дальности, проблемы химического оружия, 
сокращения вооружений и вооруженных сил в Цент
ральной Европе. Все это — предложения, которые фак
тически предусматривали обеспечение американского 
военного превосходства в ущерб безопасности Советско
го Союза и по существу пытались подменить разоруже
ние дальнейшим ростом американской военной мощи.

Из ответов представителя Белого дома на вопросы 
журналистов, которые последовали вслед за его заявле
нием, очевидно, что администрация не намерена менять 
прежнего негативного подхода к изложенным в . интер
вью предложениям. Представитель Белого домэ, част
ности, подчеркнул, что НАТО всегда оставляла’ зк' собой 
право на применение ядерного оружия первой в случае 
вооруженного конфликта в Европе.'Заявил он и о том, 
что США не могут пойти на взаимное замораживание 
ядерных арсеналов с СССР якобы из-за трудностей конт
роля. Он уклонился от ответа на прямой вопрос, задан
ный корреспЬндентом ТАСС в Вашингтоне: принимают 
ли США или же они отвергают какое-либо из четырех 
предложений, выдвинутых К. У. Черненко? Вместе с тем 
он с явно наигранным оптимизмом пытался изобразить 
дело так, что администрация, не видя якобы «перемен» 
в позиции СССР, тем не менее усматривает изменения 
в более конструктивную сторону «в тоне высказываний».

Американская печать подчеркивает, что тезисы, сфор
мулированные в ответах К. У. Черненко и касающиеся 
путей и возможностей вывода из нынешнего тупика со
ветско-американских отношений (в том числе по таким 
валгным вопросам, как взаимное замораживание ядер
ных арсеналов, предотвращение милитаризации космоса), 
получили широкий отклик среди американской общест
венности, так как они дают реалистическую картину 
действительного положения вещей, показывают, кто от
ветствен за тот тупик в советско-американских отно- 
шениях, который образовался в настоящее время.

Москва призывает США подтвердить свои слова дела
ми, говорится в комментарии английской «Гардиан». 
Советский руководитель обратил внимание американской 
стороны на наиболее важные проблемы, для решения 
которых СССР выдвинул четкие и ясные предложения.

Английская Би-би-си, умышленно искажая пози
цию СССР по ядерному оружию средней дальности в 
Европе, утверждает, что будто если США примут хотя 
бы одно из четьфёх конкретных Предложений по разо
ружению, о которых говорилось в ответах, то это при
ведет к возобновлению переговоров, которые ранее ве
лись в Женеве. Между тем Советский Союз не раз под
черкивал, что для начала переговоров США должны ус
транить препятствия, которые они сами создали для их 
ведения размещением в Западной Европе новых амери
канских ракет. В ответах К. У. Черненко четко сказано, 
что переговоры в Женеве были сорваны самими США 
и что США отказывались устранить препятствия этим 
переговорам.

Советский Союз, отмечает западногерманская «Франк
фуртец руыдшау», считает, что отношения между 
двумя великими державами могут и должны быть улуч
шены. Дл.ч этого, однако, нужны реальные дела Вашинг
тона.

К. У. Черненко, констатирует французская «Юмаии- 
те», подчеркнул, что слова о готовности американской 
администрации к переговорам в Советском Союзе слы
шали и раньше. Но эти заявления ни разу не были под
креплены реальными делами, которые свидетельствова
ли бы о действительном желании договориться на спра
ведливой и взаимоприемлемой основе хотя бы по одно
му из существенных вопросов советско-американских 
отношений, особенно по вопросам обуздайия гонки воо
ружений и уменьшения военной опасности. Руководи
тель КПСС и Советского государства привел убедитель
ные примеры Того, как администрация США отвергала 
в последнеее время советские предложения.

Четкое и детальное изложение К. У. Черненко внешне
политической позиции Советского Союза показывает, что j 
СССР выступает за улучшение Отношений с США, пи | 
шет японская «Асахи». j

Ответь: К. У. Черненко, говорится в комментарии «Ра t 
дио ГДР», с новой силой подтвердили, что СССР по- I 
следовательно выступает за обеспечение мира и между
народной безопасности, за деловые, серьезные перегово
ры по насущным вопросам современности. Не может 
быть со.мнемий, что решение агстуальных проблем обуз
дания гонки вооружений привело бы к реальному сдви
гу в международной обстановке и в совеайско-американ- 
ских отношенИйх, конструктивному развитию которых 
нет альтернативы. Советский Союз готов решать важ
нейшие проблемы упрочения мира. Что же касается 
США, то слова американской администрации о готовно
сти :: переговорам Не подкреплены пра:стическими дела
ми, оставаясь всего лишь словами. Дело — за Вашинг
тоном.

(18 октября)..
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в  концертном зале филармонии открылся 39-й кон
цертный сезон. В концерте принимали участие Томский 
симфонический оркестр и известный советский пианист 
— народный артист РСФСР профессор Евгений Малинин. 
Прозвучали произведения Дм. Шостаковича и С. Рахма
нинова.

ПЛАКАТЫ В БОРЬБЕ ЗА  М И Р
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МОСКВА. Около четырех ты
сяч работ более чем из пяти
десяти стран были присланы 
на международный конкурс 
плакатов, посвященных 40-ле 
тию Победы в Великой Оте
чественной войне, который 
проходил под девизом «За мир, 
гуманизм, против угрозы ядер- 
иой войны».

Сложная задача стояла перед 
авторитетным международным жюри — определить имена по
бедителей конкурса, отмстить 
наиболее выдающиеся работы имеющие наивысшую эмоци» • 
нальную выразительность.Дипломы первой степени и 
премии присуждены советск ш  художникам  ̂ М. Аввакумову н 
О. Волковой за серию пл,- катов «За мирное будущее v »ло- 
вечества», графикам из Гер
манской Демократичес кой  Республики В. М а X л е р у, Б. Моргнеру и Л. Грумбахуза 
плакат «Хлеб — да, смерть — 
нет!», а также японснсму ху- дожнику-графику С. Фукуде 
за разработку антивоенной 
темы. Среди лауреатов конкурса художники из Вьетнама, Венгрии, Румынии, Болга
рии, Чехословакии, *{убы.

Свыше пятидесяг,-! плакатов отмечены специалгными пре
миями различных общественных организаций, журналов и газет.

Участники Kof,курса единодушны в своем мнении — все 
художники Зем ж хотят мир
ного неба над нашей планетой, ибо без мира нет и искусства.

Лучшие работы, присланные 
на форум плакатной публици
стики, будут экспонироваться на выставка в Москве, в 
Центральное Доме художника 
на Крымской набережной. Предполагается также их издание массовыми тиражами.

НА СНИМКЕ: компетентноежюри ж.-ждународного кон
курса плаката обсуждает одну из выставленных работ.

Фото О. Иванова.
(Фотохроннна ТАСС).

Приближается славная' да
та в жизни нашего народа— 
40-летие Великой Победы. 
Ведущиг! коллектив област
ной филармонии посвятил 
этому событию цикл лек
ций-концертов. В программу 
«Советские композиторы — 
лауреаты Ленинской пре
мии» вошли произведения, в 
которых главенствует тема 
войны и мира. На первом 
концерте абонемента, посвя
щенном творчеству Д. Д. Шо
стаковича и состоявшемся в 
минувшую субботу, прозву
чала Седьмая («Ленинград
ская») симфония великого 
советского музыканта. Это 
произведение — своеобраз
ный гимн народу, выстояв
шему и победившему в 
страшной схватке с врагом.

Не случайно, что и для 
первого в сезоне концерта 
художественный руководи
тель и главный дирижер ор
кестра — заслуженный дея
тель искусств, лауреат Госу
дарственной премии МАССР 
В. Д. Куценко выбрал эту же 
знаменитую симфонию. Это 
произведение невозможно 
«просто слушать». С первых 
звуков невольно отключа
ешься от каждодневной суе
ты. Музыка, как вихрь, за
хватывает, будоражит, не 
дает ни на минуту рассла
биться. Кажется, нет никако
го спасенья от лавины, на
двигающейся на человека. 
Вот она •— гигантская воен
ная машина рейха, которая 
предназначена только пора
бощать, подавлять...

Музыка Седьмой Шостако
вича необычайно волнует 
людей всех поколений. Ге- 
HHii композитора создал не 
программную музыку, иллю
стрирующую конкретные со
бытия, а передал эмоцио
нальное состояние человека, 
встретившегося с вражеским 
нашествием. Д разве сегодня 
над нами не нависла угроза 
войны? Из-за океана то и 
дело доносятся беспардонные 
угрозы-

Но ни одна военная маши
на не способна подорвать в 
советском человеке веру в 
торжество добра и правды. 
Именно с этим чувством вы
ходишь с концерта, прослу
шав «.Ленинградскую» сим
фонию в исполнении Том
ского симфонического орке
стра. Сейчас з'же можно с 
уверенностью сказать, что 
новая работа в целом уда
лась коллективу. Чувствуют
ся слаженность, рост про
фессионализма оркестран
тов по сравнению с преды
дущими сезонами. Хочется 
отметить удачное соло бас- 
кларнета, исполненное
Н. Кравченко, флейты 
(В. Русаков), фагота (Н. Ка- 
линчук). Все музыканты, 
концертмейстер оркестра 
С. Зеленкин играли с боль
шим подъемом.

Но в то же время нельзя 
не сказать и о недостатках. 
Исполнению все же не хва
тало мощи, объема, гранди
озности. Причина прежде 
всего в неукомплектован
ности коллектива, и особен
но — в малочисленности 
струнной группы. Нельзя ис
полнять это сочинение, имея 

. по два пульта первых скри
пок и виолончелей. Необхо- ' 
димо пополнить состав орке
стра, разрешив различные 
трз'дности организационного 
порядка. Они не должны 
сказываться на творческих 
возможностях коллектива.

Бесспорно, каждому му
зыканту, выходящему на 
сцену, приятно видеть зал, 
где «яблоку негде З'пасть». 
Так это было и в день от
крытия сезона. Желающих 
попасть на концерт было на
много больше, чем смог вме
стить концертный зал. От са
мой автобусной остановки то 
и дело подходили люди ■ и 
спрашивали, нет ли «лиш
него билетика». Очень хоте
лось бы, чтобы так было на 
каждом концерте.

М. САЙФУЛЛИНА, 
музыковед.

СПОРТ’
п е р е л о м

в  П О Л Ь З У  

Ч Е М П И О Н К И
Майя Чибурданидзе и 

Ирина Левитина прош.ли в 
Волгограде три четвертг! ди
станции матча за мировую 
шахматную «корону». Лиди- 
рует — 7:5 — двукратная 
чемпионка ' мира.

Вспомним... В первой по
ловине этого соревнования 
двух лучших шахматисток 
планеты, преимущество было 
на стороне претендентки, 
что нашло свое отражение и 
в счете, который в один из 
моментов был 4%5:3,5 в поль
зу Левитиной.

А вот вторая половина 
состязания проходит пока с 
явным превосходством Чи
бурданидзе. В четырех пос
ледних партиях она одер
жала три победы и сделала 
одну ничью, причем, как 
говорится, «с позиции си
лы». Чемпионка мира дейст
вует изобретательно, уве
ренно. Левитина же, напро
тив, после цейтнотного про
маха в девятой партии рез
ко снизила качество игры. В 
десятой и двенадцатой пар
тиях она уже в дебютной 
стадии- попадала в трудные 
позиции и несла материаль
ные потери без особой, ком
пенсации. Кроме того, ее 
продолжают преследовать 
цейтноты.

Из 12 сыгранных партий 
во всех четных применя
лась французская защита, 
где Левитина отстаивала 
вариант с изолированной 
пешкой на «Д5». В нечет
ных партиях в ответ на ход 
ферзевой пешки Чибурда
нидзе трижды применяла 
иовоиндийскую защиту,
дважды — ферзевый гам
бит, один раз встретился де
бют ферзевщх пешек.

В четырех финишных 
партиях Майе достаточно 
набрать всего одно очко, 
чтобы в третий раз стать об
ладательницей титула силь
нейшей шахматистки мира.

Р. БИЛУНОБА,
международный мастер.

(ТАСС).

-По следам письма

П Р Е М И Я  Д Л Я . . .  А Р Х И В Е
Участница Великой Отечественной войны 

Айна Андреевна Рябчикова обратилась в ре
дакцию с письмом: «Случайно повстречалась с
бывшим соседом Нижегородовым. Много лет 
мы проработали на одном предприятии. Иван 
Арефьевич мимоходом поинтересовался, как у 
нас в коллегстиве отпраздновали День Побе
ды. Я вдруг вспомнила, что его в зале не бы
ло. «А мне ни нынче, ни в прошлом году да
же открытки не прислали», — дрогнувшим го
лосом сказал сосед...

Невеселый получился у нас раговор. Про
шло уже много дней, а ие могу успокоиться. 
Не дает обида за фронтовика».

Почти всю жизнь 
отдал Иван Арефьевич 
авиации. Сам, правда, 
не летал, хотя маль
чишкой мечтал стать 
летчиком. Повзрослев, 
вместо штурвала воз
душного лайнера взял 
в руки гаечный ключ. 
В 30-е годы остро не 
хватало техников. И 
Иван Арефьевич сде- 
•тал для себя выбор на 
всю жизнь. После уче
бы его направили об
служивать военные 
самолеты.

Война застала Ни- 
жегородова в Литве, 
куда он был направлен 
на испытание нового 
самолета. Потом были 
Первый и Третий Ук- 
раи?1ские фронты.
Днем и ночью нес Нй- 
жегородов вахту, гото
вил самолеты к. бою. 
Остался верен авиа
ции и после войны. В 
Томск приехал в 1956 
году. В его трудовор) 
книжке записали: «За
числен на должность 
старшего техника по 
обслуживанию само
летов...» Около 20 лет 
был связан с Том
ским авиапредприяти
ем. Работал добросо
вестно, был хорошим 
наставником молодым 
техникам...

На авиапредприятии 
о Нижегородове пом
нят те, кто с ним ра
ботал. Однако в 
письме ветерана пред

приятия А. А. Рябчи
ковой утверждается 
обратное. И, как вы
яснилось, не без осно
ваний. Нет, Ивана 
Арефьевича вроде бы 
и не забывали все де
сять лет, как он ушел 
на пенсию. На торже
ственном заседании 
зачитывали приказ 
командира о премиро
вании ветеранов вой
ны. Выделяли премию 
и Нижегородову. Прав
да, потом никто не 
интересовался, все ли 
получили деньги и 
поздравления. Не про
верял исполнения при
каза и командир. А 
бухгалтерские ведомо
сти по истечении сро
ка сдавали в архив.

Заместитель главно
го бухгалтера Д. Р. 
Иванова, проверив ве
домости за последние 
три года, искренне 
удивилась: . «Действи
тельно, Нижегородов 
премии не получал». 
Кстати, не только’Ива- 
на Арефьевича пре
мии оседали в архиве. 
Не было подписей в 
документах еще нес
кольких ветеранов.

По-разному отнес
лись на авиапредпри
ятии к письму А. А. 
Рябчиковой в редак
цию, к выявленным 
фактам редкостного 
формализма. Бывшего

председателя профко
ма А. В. Аджанса 
больше интересовало, 
кто написал письмо, а 
не содержание. Новый 
председатель М. П, 
Овчинников попытал
ся опрове р г н у т ь
письмо, представить 
такое отношение к 
фронтовику случайно
стью. Не принимал 
претензий в свой ад
рес и В. А. Марченко 
— секретарь партий
ной организации авиа- 
технической базы, ку
да Нижегородов пла
тит партийные взносы. 
Марченко ссылался на 
то, что известить ве
теранов было поруче
но , начал ь н и к а м 
служб. В свою очередь, 
начальник базы В. А. 
Волчек надеялся, что 
проявят внимание к 
ветеранам партийная и 
профсоюзная органи
зации. А в результа
те фронтовика забыли 
на десятилетие.

В сентябре минув
шего года Иван Арефь
евич впервые за де
сять лет обратился на 
предприятие с заявле
нием оказать матери
альную помощь. К за
явлению прилагался 
акт обследования, под
писанный В. А. Мар
ченко и профгрупор
гом А. Д. Журавле
вым. Пошел Журавлев 
с этим заявлением к 
тогдашнему председа
телю профкома А. В. 
Аджансу. Тот послал 
за подписью к коман
диру. Однако сбор 
подписей показался 
Журавлеву слишком 
хлопотным. Куда про
ще было положить бу
магу в сейф. А скром
нейший Иван Арефь
евич не решился сно
ва тревожить началь
ство. Да и нет у него

возможности лишнии 
раз приехать на авиа
предприятие: десять
лет лежит прикован
ная к постели больная 
жена Анна Федоровна, 
здоровье которой силь
но подорвала война.

На одну небольшую 
пенсию живут эти го
ды Иван Арефьевич и 
Анна Федоровна. Сам 
готовит обеды, стирает, 
заботится о дровах 
внимательный м уж  
(живут супруги в до
ме, который некогда 
своими руками выст
роил Иван Арефье
вич). На счету каждая 
копейка. И уж ес.ти 
пришел с заявлением 
такой человек, как 
Нижегородов, значит, 
действительно было 
тяжело.

Знали ли о таком 
положении .ветерана- 
фронтовика Марченко, 
Аджанс, Журавлев и 
другие? Безусловно. 
Не по душевной доб
роте (кому сколько от
пущено), а хотя бы по 
должностной инструк
ции обязаны рни были 
побывать в доме вете
рана, спросить, в чем 
нуждается, помочь. Да 
и велик ли труд при
слать, учитывая поло
жение Ивана Арефье
вича, машину, чтобы 
смог фронтовик услы
шать слова приветст
вия, поговорить с то
варищами, отогреть 
душу. Но где там. И 
это тем более порази
тельно, что на авиа- 
технической базе, ру
ководимой В. А. Вол
чеком, всего два фрон- 
товика-пенсионера.

— К сожалению, — 
констатировал испол
няющий обязанности 
замполита авиапред
приятия И. И. Мороко, 
— у нас нет совета ве

теранов, который бы 
взял на себя заботу об 
участниках войны. Не 
организовали мы и 
шефство комсомольцев 
над ветеранами войны 
и труда. Вот и пожи
наем плоды. То, что 
случилось с Иваном 
Арефьевичем, могло 
произойти и с други
ми...

Мучительно размыш
ляю о случившемся 
на авиапредприятии. 
Задаю себе вопросы. 
Как же могли здесь 
на целое десятилетие 
потерять , челов е к а, 
коллегу, фронтовика, 
ветерана? Откуда та
кая слепота души? Не 
премиальная десятка 
нужна Ивану Арефь- 
евичу (хотя и не лиш
няя), а участие в его 
судьбе, внимание быв
ших товарищей по 
службе. Тяжко отойти 
от любимого де.па. Еще 
тяже.дей оказаться в 
изоляции от коллекти
ва, отрезанным от 
прекрасного мира ави
ации, которому Иван 
Арефьевич отдал всю 
жизнь.

После вмешательст
ва редакции Марченко 
и Журавлев побывали 
в доме у Нкжегороло- 
ва. Вр>чи.пи Ивану 
Арефьевичу премии за 
три года, материаль
ную помощь, принесли 
извинения. Но этого 
мало. Тревожат новые 
вопросы. Не посчита
ют ли на авиапред
приятии свою миссию 
оконченной? Когда соз
дадут совет ветеранов? 
Все ли поймут, что за
бота о фронтовиках, 
ветеранах — вечный, 
неоп.латный долг моло
дых?

Т. КОИДРАПКАЯ,
студентка пятого
курса факультета 

журналистики 
ТГУ.

А в и а р е й с  
ц р у ж  6 ы
Недавно из поездки в 

Германскую Демократи
ческую Респ54блику воз
вратилась делегация мо
лодежи сельских районов 
области. Впервые бюро 
международного моло
дежного туризма «Спут
ник» организовало «Авиа
рейс дружбы».

Молодые доярки, зоо
техники. сельские зрите
ля участвовали в празд
новании трид’цать пятой 
годовщины образования 
ГДР. Сибиряки возложи
ли .венки к памятнику 
советскому воину-освобо- 
лителю в ТрептоБ-парке, 
участвовали в торжест
венном факельном шест
вии, встречались с не
мецкой молодежью. За
вершилась поездка бо.дь- 
шим балом дружбы.

Д. ЕВГЕНЬЕВА.

Первые матчи 
х о к к е и с т о  в
Стартовал чемпионат 

страны по хоккею среди 
команд второй лиги вос
точной зоны. Третий год 
здесь участвует и том
ская команда «Кедр».

Свои первые матчи то
мичи провели на выезде. 
В Комсомольске-на-Аму
ре их соперниками были 
хоккеисты местной
«Амурстали». Сначала ус
пех сопутствовал гостям, 
победившим весьма убе
дительно — 7:3. Во вто
рой игре хозяева поля 
взяли реванш, забросив 
шесть безответных шайб. 
Третья встреча принесла 
соперникам по очку — 
3:3.

Старт томских хокке
истов можно признать 
успешным. Завоеваны 
первые три очка в мат
чах на выезде. Впереди 
встречи в Дальнегорске 
с местным «Горняком».

С. НИКОЛАЕВ.

Г о т  о в я т  
м а с т  е р о в
Лы>кный спорт в Стре- 

жевом стал всеобщим ув
лечением. Популярны и 
спортивные гонки, но в 
основном в них участву
ют взрослые лыжники- 
разрядники. А в област
ных соревнованиях сре
ди школьнхщов юные 
стрежевчане практически 
не участвуют. Некого вы
ставить, чтобы на рав
ных соперничать с юны
ми гонщиками из Том
ска.

С этим досадным фак
том не захотели сми
риться известные в Стре- 
жевом спортсмены-лыж- 
ники супруги Владимир 
и Алла Поселеицевы. Оба 
и раньше занимались со 
школьниками, но этой 
осенью они решили целе
направленно готовить бу
дущих мастеров. Сейчас в 
их секции, которая орга
низована при лыжной ба
зе управления технологи
ческого транспорта, около 
fW) мальчишек и девчо
нок. Через год-два юные 
стрежевчане смогут до
стойно представлять свой 
город ira лыжных сорев
нованиях.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

В с т р е ч а  
в г о с т и н о й
в  Доме культуры поли

технического института 
состоялась очередная
встреча в литературно
музыкальной гостиной. 
Она была посвящена 380- 
летию То.мска.

Писатель С. А. Заплав- 
ный познакомил участни
ков вечера с новой ре
дакцией своей книги 
Рассказы о То.мске». Де

монстрировались карти
ны художника В. В. Че- 
ремина, запечатлевшего 
на полотнах образ родно
го города. Само.леятель- 
ный 'автор Е. Сельн ис
полнил песни и стихи о 
ToMCite. Такие вечера 
стали в институте доброй 
тра.дицией.

М. НИКОЛЕНКО.

Сегодня по области — об
лачная с прояснения:.1и по
года, местами слабый снег, 
ветер западный, 7 — 12 мет- 

 ̂ров в секунду, температура 
от 2 градз'соБ тепла до 3 
градусов мороза, по север

ным районам 3—-3 градусов 
:чорОса. В Томске без осад
ков, ветер западный, ' 7—12 
метров в секунду, темпера
тура от о до 2 градусов 
тепла, «

21—22 01стября— облачная с ^  
прок: ненкАми пого;, а, места
ми снег, ветер з' па/тный, 7—
12 лютров 3 секунду, темпе
ратура ыо’-'ью от 1 градуса 
тепла до 4 градусов моро
за. днем 1—6 градусов теп
ла.

СУББОТА, 20 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. АВремя>. 8.55. ^Если 

хочешь быть .здоров >. 9.05.
Чемпионат мира по шахматам.
9.20. 42-й тираж «Спортлото». 
9.30. «ЛТоет Л. Литоиненко». 
9.55. «Это вы можете». 10.40. 
«Писатель н нлгзнь» 11.40. 
«Белград. 40 .чет оссобонсде- 
нпя». Киноочерк. 12.00. «Твор
чество народов мира». 12.25. 
«Ты помнишь, товарищ!» 13.25. 
«Мир растении». 14.10. «Семья 
и школа*. 14.40. «Сегодня в 
MJfps*'. 14.55. «После cai ата — 
кв.лет». Документальный фильм. 
15.35. Му.льтфильмы. 16.05. 
«Очевидное — невероя .т ы о е». 
17.05. «С песней по и.’изнт!», 
18.50. Беседа по.лнтического 
оЗоз}1евателя В. П. Пеьгетова.
19.20. По страницам передачи 
«Музыка в театре, в кино и 
на телевидении». 19.45. Премь
ера худои'ествечного теле
фильма* «Последни!! ви-вит». 
21.00. «Время». 21.35. «Если 
хочешь быть здоров». 21.50.

Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак» — «Крылья Сове
тов». 2-й п 3-й Периоды. В пе
рерыве — чемпионат м.чра по 
шах.матам 23.15ВТОРАЯ ПРОГРАММА МОСКВА

8.00. Утр'^иняя гимнастика.
8.15. «Если .хочешь быть одо- 
ров». 8.25, «Вместе — друж
ная семья». .8.50. Программа 
телеякдешп Г русине K O ii CQP. 
10.25 «Стадиогт для всех». 
10.55. «Утреикяд почта'>. 11.25. 
Ритмическая гим’ .астик’а. 11.55. 
«Три песни о Туре». Докумен
тальный фил. м. 12.45. «Мело
дии старого Тби-тпеи». 13.10. 
«Сказание о 1̂хун Хян». Худо- 
Игествеиныл сЬмльм. 1-я и 2-я 
серии. 1.5.20. Дни 1сультуры 
ГДР в Москве, посвяи^еныые 
35-летию образования респуб- 
лики. 17,00. Чемпионат СССР > 
по хоккею. ЦСКА — «Динамо^ 
(Рига). J 9.1 5 . «Здоровье». 20.00,
« С1” о ьсо й о т 3 ночи, м а л ы ш и I»
20.15. «̂ .̂ e■■кд̂ 'H8poднoe обозре
ние». 20.30. < Музыкальная ка
русель-. Передача из ГДР. 
21.00. «Время». 21.35. «Прспа- 
Ava СЧ-И1Д стеля». Художествен
ный фильм. 23.00. Эстрадная 
л рог'ра.мма.

Редактор
Н. Г. HECTFPEHKO.

ТЕАТР ДРАМЫ 
20 октября. «О, Памела!» - 19-30.

ТЕАТР КУКОЛ
20 октября. «Кошкин дом*- 

11. «Марсианские хроники» -
19-30.

( Ш  и С П О Р » Т А

20 октября. «Мексиканец вГолливуде  ̂ (две серии) — 19.

Кино
Б КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
20 октября. «Необдуманный 

шаг» (две сер.ин) — 8-40, П,13-30, 16, 18-30, 21,
имели М. ГОРЬКОГО 

20 октября. «Синьор Робин
зон» — 8-40, 10-20, 12, ,13-40
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22.«Синьор Робинзон» — 9  10-40 
12-20, 14, 15-40, .17-20,, 19,’20-10, 22-20. Зал кинохроники. «Опасные мелочи», «Сколько 
стоит картошка» — 9. 10-05
11-10, 12̂ 15, 13-20, 14-25, 15-30,16- 35. 20.

«ОКТЯБРЬ»
20 октября. «История Биргит Хаас» -- 8-10, 12-10, 14,

16, 17-50, 19-40, 21-30. «Несо-стор.вшийся репортаж» -  8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17,
18-40, 20-20 22

«ПИОНЕР»
20 октября. Мультсборник «Баба Яга против» -- 9. 10-40, 

«Маленький, большой хоккеист» — 12-20. «Новые приключения неуловимых. -- 14.
15-40. «Завещание профессора Доуэля» — 17-20, 19-10. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
20 октября. «Медный ангел» 

-- 9, 10-50, 12.40, 11-30. 16-20,18-10. 20; 21-30. «Одиноки,'.!предоставляется обшеН!Итне» — 
9, 10-40, 12-20. 16. 17-40, 19-20, 21. «Рыцарь без доспехов» —14.

«СИБИРЯК»
20 октября. «Жили-были в 

1-м Классе» — 9-20. «Принц и нищий» — 1 1 , 12-40, 14-20,, 16,
17-40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГЛ РД»

20 октября. Мультсборник —
15. «Шанс» -- 17, 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

20 октября. «Тайна виллы «Грета» — 16, 18.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
20 октября. «Соучастники»—

18, 20.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ю н о г о  ЗРИТЕЛЯ
ОТКРЫТИЕ VI ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА

27 октября
А. Вампилов

«СБИДАГШЕ В ПРЕДМЕСТЬЕ»
(комедия в 2-х действиях).

Начало спектакля — в 19 часов.
Наш адрес: г. Томск, ул. Вершинина, 17.
Касса работает ежедневно, с 10 до 20 часов, перерыв на 

обед — с 13 до 14 часов.
Принимаются коллективные заявки по телефону 3-03-16.

Концертный зал филармоиии
21 октября (действителен абонемент № 5)
28 октября (действителен абонемент № 6)

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 
«ОРКЕСТР И ДИРИЖЕР»

Римский-Корсаков — Испанское каприччио.
Глинка — Патриотическая песня.
Вивальди — Адажио для виолончели,
Гранадос — Интермеццо для виолончели.
Исполнитель — Томский симфоническим оркестр. Ди

рижер — заслуженный деятель искусств МАССР, лауре
ат Государственной премии МАССР Виталий КУЦЕНКО.

Солист — Виталий МАКСИМОВ.
Начало — в 11 часов.
Билеты продаются.

Издательству «Красное 
знамя» требуются на рабо
ту: KojjpcKTop, швея на про
волокошвейную машину, 
брошюровщица, сварщик на 
УЗП, ученики печатников, 
наборщиков, ученик на 
фальцевальную машину, 
слесарь - сантехник, слесарь 
по вентиляции, слесарь 
КИПиЛ, штукатур - маляр, 
курьер, столяр — наколот- 
чик клише, приемщик газет 
(работа в ночное время).

Обращаться: Томск, ул.
Советская, 47. Тел. 3-17-76.

Институт леса и древеси
ны им. В. Н. Сукачева СО 
АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей заве
дующих лабораториями
комплексного использования 
и воспроизводства лесов 
(кандидата наук); организа
ции комплексного хозяйства 
(кандидата наук) в отделе 
кедровых лесов.

Срок подачи документов— 
один месяц со дня опубли
кования объявления в газе
те.

Докз^менты на конкзфс 
направлять по адресу: 
660036. Красноярск, Академ
городок.

Администрация, партий
ная п профсоюзная орга
низации производственного 
объединения «Томскгорпро- 
катразнобыт» глубоко скор
бят по поводу смерти эко
номиста объединения КОФТУНОВОЙ 

Ирины Борисовны 
II выражают искреннее со
болезнование родным к 
близким.

Ректорат, общественные 
организации и коллектив 
кафедры телевизионных уст
ройств ТИАСУРа выражают 
глз'бокое соболезнование 
ветерану труда доценту 
Л. П. Турченкову . и инже
неру Ю. Л. Турченкову по 
поводу безвременной кон
чины жены и матери 

ДУБОВСКОЯ Нины Савельевны.

Коллек'тив Института хи
мии нефти СО АН СССР 
выражает глз'бокое собо
лезнование сотрз'дннкам 
В. Р. Антипенко, Т. И. Ры- 
жаковой по поводу смерти отца

АНТ'ИПЕНКО 
Родиона Никифоровича.

Коллектив объединения 
«Томскнефть» выражает 
глз'бокое соболезнование 
Е. И. Дьяченко по поводу 
смерти матери

КАЗАНЦЕВОЙ 
Анны Антиповны.

Адрес редакции; 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны; приемной редактора— 1-44-35. заместителей редактора — 1-06-52. 1-37-05. отв секретаря — 1-32-34 секретариата — 1-46-20. отдела
партийной мизни — 1-28-68, 1-28-42; отдела пропаганды —1-33-58, отдела промышленности — 1-46-66. ‘ t-27-68 отдела иефтегеологии и строительствя — 1-27-28 1-36-44. отделя сельского хозяйства — 1-43-75.
1-44-60 отдела науки и учебных заведений — 1-45-81, отдела информации. культурь* и спорта — 1-43-32, 1-06-31, отдела советского строительств* и быта — 1-36-58 отпела '•исем — 1-38-65 
1-38-87 1-06-31, собственного корреспондента в Стрежевом — 3-34-13. в Колпашеве — 36-55, обшественной приемней — 1-36-66. отдела объявлений— 1-06-62 аежуриог© — i-4i-59. областной журмалист-^ш°^^^^
ской организации — 1-28-90.
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